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Мусор - долой!
 ► Столица региона во второй раз принимает участие 

в экологическом флешмобе. 

Акцию #экочеллендж31 среди муниципалитетов области запустил Экоохотнад-
зор. Задача - собрать как можно больше мусора.

Условия акции:
- сфотографировать территорию до и после уборки;
- взвесить собранный мусор в присутствии инспектора Экоохотнадзора;
- поделиться результатами работы в соцсетях с хэштегом #экочеллендж31.
Участники экочелленджа убирают мусор в урочищах Армячий лог, Гринёвское, 

Архиерейская роща, наводят санитарный порядок в лесопосадках микрорайонов 
Юго-Западный 2.2 и 2.4, на улицах Лосева, Николая Платонова, Фестивальной, Сту-
денческой, Коммунальной, Рабочей, Константина Заслонова, Дачной. Волонтёры 
приводят в порядок водоохранные зоны Везёлки и Северского Донца. 

Итоги флешмоба подведут в преддверии Всемирного дня охраны окружающей 
среды 2 июня. Напомним, в прошлом году Белгород стал победителем экологи-
ческого соревнования. На территории областного центра убрали более 217 тонн 
мусора.

ФОТО BELADM.RU

Благородная миссия 
 ► Благодатный огонь в Белгородскую область доставят 

хирург Надежда Бондаренко и медсестра Регина Белименко. 

О продолжении традиции с доставкой Благодатного огня рассказал губернатор 
Белгородской области Вячеслав Гладков. Глава региона в соцсетях сообщил, что 
в этом году вместе с владыкой Иоанном приняли решение доверить доставку Благо-
датного огня медикам. В поиске кандидатур для этой миссии выбор остановили на за-
ведующей хирургическим отделением Валуйской центральной райбольницы Надежде 
Бондаренко. На её счету больше тысячи операций, одна из которых - по извлечению 
неразорвавшегося снаряда из груди раненого военнослужащего. 

Ещё одной участницей церемонии доставки Благодатного огня станет медсестра 
горбольницы № 2 Белгорода Регина Белименко. Губернатор отметил, что, помимо 
хорошей работы, девушка также состоит в теробороне.

В прошлом году Благодатный огонь в Белгородскую область привезли главы сель-
ских поселений Середы и Журавлёвки.

Напомним, что в этом году Пасха приходится на 16 апреля.

Создавая будущее
 ► Стартовало голосование по выбору 

дизайн-проектов шести общественных пространств, 
которые планируют благоустроить в Белгороде 
в 2024 году в рамках федерального проекта 
«Формирование комфортной городской среды».

Голосование проходит до 31 мая вклю-
чительно на платформе za.gorodsreda.ru. 
Проголосовать может каждый белгоро-
дец, достигший 14 лет. Волонтёры помо-
гут  горожанам определиться с выбором и 
отдать свой  голос за понравившиеся ди-
зайн-проекты.

В следующем году в областном центре 
планируют благоустроить скверы у дет-
ской поликлиники № 4, на пересечении 
улиц Попова и Мичурина, на улице Дегтя-
рёва, возле дома на Садовой, 102, Ком-
сомольский сквер на ул. Щорса (рядом с 
домом № 51), а также аллею на проспекте 
Ватутина.

ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Луж теперь не будет
 ► Ремонт двора на Михайловском шоссе, 26 

завершён на 70 %. 

Работы организовали в рамках про-
екта «Формирование комфортной город-
ской среды» по нацпроекту «Жильё и 
городская среда». К ремонту приступили 
в начале марта. На данный момент на 
объекте завершили укладку тротуарной 
плитки, устройство системы наружного 
освещения, расширили проезды, завезли 
чернозём для зелёной зоны. По просьбе 
жителей вместо аварийного бетонного 
забора установили прозрачное метал-
лическое ограждение, перенесли в тень 
деревьев площадку для отдыха.

Кроме того, отремонтировали ливне-
вую канализацию. Теперь во дворе не 
будет луж. Эта проблема многие годы 
беспокоила жителей. Основной поток до-
ждевых и талых вод попадал со стороны 
улицы Ватутина. Для решения проблемы 
строители сделали разуклонку дорожно-
го покрытия, установили ливневые лотки в проблемных местах, предусмотрели си-
стему дренирования.

Осталось завершить обустройство парковок и заасфальтировать территорию. По 
графику работы должны завершить к 1 августа, но подрядчик планирует выполнить 
их уже к середине апреля. Стоимость ремонта составляет более 4 млн рублей.

Напомним, в этом году благодаря нацпроекту в областной столице обновят ещё 
одну дворовую территорию и два сквера. Дизайн-проекты выбрали белгородцы во 
время прошлогоднего онлайн-голосования.

ФОТО BELADM.RU

Без ям и трещин
 ► В городе активными темпами идёт ямочный ремонт. 

Ежегодно весной работники Белгор-
благоустройства заделывают трещины и 
ямы, появившиеся после зимнего перио-
да. Уже сейчас отремонтировано более 6 
тыс. кв. метров дорожного покрытия.

Первый этап аварийного ямочного ре-
монта позади. Теперь Белгород активно 
готовится к Пасхе и Красной горке. 

- Сейчас мы выполняем работу по под-
готовке основных подъездов к кладбищам 
города. А подрядная организация выпол-
няет ямочный ремонт на других участках, 
в частности, на дорогах в районах частно-
го сектора, - пояснил заместитель гене-
рального директора по благоустройству 
МБУ «Управление Белгорблагоустрой-
ство» Сергей Шиянов. 

Из городского бюджета на закупку щеб-
ня, эмульсии и асфальтобетона на этот 
год выделено более 30 млн рублей.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

На Прохоровское поле
 ► Движение туристического поезда на Прохоровку 

возобновится 23 апреля.

Пригородный состав «Белгород - Про-
хоровка - Белгород» будет курсировать 
по воскресеньям. Об этом сообщили в 
министерстве автомобильных дорог и 
транспорта Белгородской области. 

Расписание движения поезда раз-
работано для удобного посещения ме-
мориального комплекса «Прохоровское 
поле». Из Белгорода состав отправляет-
ся в 10.45. На остановочный пункт «Звон-
ница» прибывает в 11.34, на станцию 
Прохоровка - в 11.40.

Обратно поезд отправляется из Про-
хоровки в 15.10, с остановочного пункта 
«Звонница» - в 15.17 и прибывает в Бел-
город в 16.10.

Поезд делает остановки на станциях 
Беломестная, Гостищево, Сажное, Беле-
нихино. Стоимость проезда из Белгорода 
до Прохоровки для пассажиров составляет 26 руб. 10 коп.

Туристический поезд будет курсировать до 24 сентября.
ФОТО BELREGION.RU
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Конкурс прошёл уже в пятый раз. По 
условиям игры участники поделились на 
11 команд, которым нужно было прой-
ти девять испытаний. На каждом этапе 
учителям приходилось задействовать 
разные навыки для достижения успеха. 
Они разгадывали аббревиатуры и ре-
бусы, решали логические задачи, при-
думывали сценарии для видеороликов, 
участвовали в спортивной эстафете и 
состязались в профессиональных зна-
ниях по педагогике. Каждая команда со-
стояла из двух молодых учителей под 
покровительством опытного наставника. 
Такое решение, по мнению организато-
ров, помогает эффективнее наладить 
диалог между представителями разных 
поколений педагогов.

- В этом конкурсе важна работа ко-
манды, сплочённость,- объясняет глав-
ный специалист отдела развития обра-
зования и сопровождения одарённых 
детей Елена Харитонова. - На «станци-
ях» участники проверяют свои профес-
сиональные навыки: молодые педагоги 
учатся у опытных коллег, узнают новое 
и впоследствии применяют эти знания в 
своей дальнейшей работе.

- Участвую впервые, но уже набра-
лась впечатлений после спортивного 
этапа конкурса. Многие «станции» на-
полнены большим смыслом: развивают 
кругозор не только в определённом на-
правлении педагогики, но и формируют 
внутреннее мировоззрение. Очень здо-
рово, классная игра - если будет воз-
можность, поучаствую ещё раз, - поде-
лилась эмоциями учитель гимназии № 2 
Татьяна Варжавинова.

Никита МИГУЛИН

Губернатор Вячеслав Гладков в 
социальных сетях поинтересовался 
мнением белгородцев, когда необхо-
димо отключать отопление в домах. 
Мнения на этот счёт оказались карди-
нально противоположными. В итоге Вя-
чеслав Владимирович поручил принять 
окончательное решение главам муници-
палитетов. 

Глава городской администрации Ва-
лентин Демидов подчеркнул, что в 
этом вопросе следует руководствовать-
ся нормативными документами. Ото-
пительный сезон завершится, когда в 
течение пяти дней среднесуточная тем-
пература воздуха в Белгороде будет со-
ставлять +8 градусов и выше. 

«Многие горожане опасаются, что 
если отключить отопление сейчас, то в 
квартирах будет холодно. Важно учесть 
все мнения, а потому самое правильное 
решение - поступать по нормативу», - 
написал на своей странице «ВКонтакте» 
Валентин Валентинович.

Важней 
всего - 
погода в доме

 ■ ЖКХ

 ► Мнения белгородцев 
о необходимости 
продолжить отопительный 
сезон разделились. 

В первую очередь Вячеслав Владимирович посетил Центр 
занятости на проспекте Богдана Хмельницкого, 137, где идёт ре-
монт второго этажа. Завершить все работы и оснастить Центр 
новой техникой должны к концу лета.

Затем глава региона побывал в школе № 43. Ремонт этого 
учреждения идёт с прошлого года. Сметная стоимость работ 
превышает 300 млн рублей. Капитальный ремонт подрядчик 
должен завершить до конца июля. Сейчас строители занимают-
ся отделкой помещений, а вскоре приступят и к благоустройству 
территории школы.

Вячеслав Гладков обратил внимание подрядчика на цвет 
стен в учебных кабинетах.

- Выбранные цвета очень яркие и могут негативно воздей-
ствовать на психику школьников. Необходимо проконсультиро-
ваться по этому вопросу с детскими психологами, - рекомендо-
вал Вячеслав Владимирович.

Детский сад № 85 строители планируют сдать 1 июня. В на-
стоящее время здесь вместе с работниками подрядной органи-
зации трудятся сотрудники Белоблводоканала. 

Губернатор осмотрел и детский сад № 35, капитальный ре-
монт которого уже полностью завершён. Сметная стоимость ра-
бот составила около 90 млн рублей. 

- За последние несколько лет были направлены беспреце-
дентные средства на строительство и капитальный ремонт со-
циальных объектов, в том числе школ и детских садов. К со-
жалению, дистанционная форма обучения ребят не позволяет 
белгородцам в полной мере оценить проделанную строителями 
огромную работу. В каждое обновлённое учреждение, думаю, 
можно организовать экскурсии для небольших групп родителей 
с детьми. Знаю, как сильно они ждали этих позитивных измене-
ний, - подчеркнул глава региона.

Сдать объекты в срок  ■ Капремонт

 ► Во время рабочей поездки 
по областному центру губернатор 
Вячеслав Гладков проинспектировал 
ход работ по капитальному ремонту 
социальных объектов.

Мэр заявил, что вопрос размещения на остановках обще-
ственного транспорта коммерческих объектов является спор-
ным. Одни горожане считают такие торговые точки удобными, 
а другие призывают их закрыть. Валентин Валентинович под-
черкнул, что большинство подобных объектов установлены на 
основании договоров аренды, а потому до истечения сроков 
действия соглашений они будут находиться на своих местах.

- Городская администрация ежегодно инициирует разработку 
новых типологий остановочных павильонов. Недавно такую ав-
тобусную остановку установили на улице Конева. Она оснащена 
цветным информационным табло, Wi-Fi-оборудованием и USB-
разъёмами, - сообщил Валентин Демидов.

Власти планируют привести все торгово-остановочные пави-
льоны в Белгороде в соответствие с современными требовани-
ями. При этом арендаторы при пролонгации договоров аренды 
на размещение коммерческих объектов должны будут принять 
условия по реконструкции остановок общественного транспорта.

- Дал поручение своим заместителям подготовить пред-
ложения по модернизации остановочных павильонов, а также 
разработать программу, в соответствии с которой мы будем их 
последовательно обновлять, - резюмировал глава городской 
 администрации.

ФОТО BELADM.RU

Обновление остановок  ■ Реконструкция

 ► В ответ на обращение жителя областного 
центра глава городской администрации 
Валентин Демидов прокомментировал 
реконструкцию инфраструктуры 
общественного транспорта.

Глава администрации решил проверить обоснованность по-
ступивших жалоб на организацию труда и другие проблемы на 
предприятии. Сегодня в штате муниципальной аварийной службы 
трудятся 82 сотрудника.

- Настрой в коллективе нормальный. Люди говорят, что новый 
руководитель предприятия внушает им доверие. Он общается с 

рабочими и обсуждает планы. Ситуация постепенно начинает ме-
няться к лучшему. Однако проблем накопилось немало: необхо-
димо обеспечить объёмы работ, укомплектовать штат, обновить 
парк техники. Кроме того, важно всемерно повышать престиж тру-
да коммунальщиков, - констатировал Валентин Валентинович.

Мэр поручил и. о. директора предприятия Сергею Шумову 
при поддержке департамента городского хозяйства разработать 
стратегию развития аварийной службы Белгорода. Валентин Де-
мидов уверен, что при грамотном подходе и чётком планирова-
нии трудовой коллектив сможет качественно выполнять стоящие 
перед ним задачи.

«Аварийка» нуждается в помощи  ■ Визит

 ► Мэр Валентин Демидов встретился 
с трудовым коллективом МУП «Аварийная 
служба Белгорода».

Эстафета 
наставничества

 ■ Образование

 ► На базе белгородской 
школы № 50 прошёл 
педагогический конкурс 
«Две звезды». Учителя из 
22-х школ проверили свои 
силы в состязаниях на 
ловкость, логику, реакцию 
и остроту ума.
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Конкурсная комиссия определила лауреатов премии в пяти 
номинациях: «Успех» (гуманитарные науки и общественная 
деятельность), «Триумф» (физико-математические и есте-
ственные науки), «Талант» (искусство и культура), «Овация» 
(творческая, инженерно-техническая и изобретательская дея-
тельность) и «Олимп» (спорт).

На церемонии награждения во Дворце детского творчества 
мэр Валентин Демидов похвалил и поздравил ребят, отме-
тив вклад родителей и педагогов.

- За каждым успехом стоит кропотливый труд, талант и 
усердие. Родители, наставники, весь Белгород гордятся ва-
шими успехами и победами. Спасибо, что у нас есть такое 
замечательное подрастающее поколение, - сказал Валентин 
Валентинович.

Глава администрации вручил победителям конкурса 
 сертификаты на получение разовой стипендии в размере 20 
тыс. рублей.

Напомним, что конкурс проходит в областном центре с 
2006 года. За это время стипендии главы администрации го-
рода получили уже 1,5 тыс. школьников.

Поддержка для юных талантов  ■ Признание

 ► Именные стипендии главы 
администрации города получили 
100 одарённых школьников 5 - 11 классов.
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«Домостроительная компания» напра-
вила помощь в Белгородский областной 
специализированный центр Дом ребёнка 
для детей с органическим поражением 
центральной нервной системы с наруше-
нием психики.

- Забота о детях - одна из первосте-
пенных задач нашего времени, - отметил 
руководитель АО «ДСК», депутат Белго-
родского городского Совета Максим Его-
ров. -Протянуть руку помощи маленькому 
улыбчивому ребёнку - это так просто! Это 
не отнимает много времени, но может из-
менить жизнь. Мы помогаем детям, ста-
раемся дать надежду и шанс на нормаль-

ную жизнь, нам небезразлична их судьба. 
Я считаю, что благодаря такому подарку 
дети получат возможность полноценно 
учиться и развиваться.

Максим Евгеньевич входит в состав 
попечительского совета центра, кото-
рый был открыт в 1993 году. Сегодня это 
единственное в своём роде учреждение в 
нашем регионе, где оказывают медицин-
скую и социальную помощь, комплексную 
медико-психологическую реабилитацию, 
защищают права и законные интересы 
детей с рождения до четырёхлетнего воз-
раста включительно.

ФОТО VK.COM/EGOROVME

На расширенном совещании в мэрии, 
которое прошло в марте, поступило пред-
ложение предоставить белгородцам до-
ступ к системе управления городским хо-
зяйством, чтобы повысить эффективность 
работы управ и муниципальных служб бла-
годаря привлечению широкого круга актив-
ных граждан.

Спикер городского Совета Вадим Рад-
ченко решил оценить эффективность му-
ниципальной информационно-аналитиче-
ской системы. 

- Для работы в МИАС ГИЦ обратился 
в управу с паспортом. После регистрации 
получил логин и пароль для доступа в си-
стему. Скачал на свой смартфон приложе-
ние ActiveMap Mobail. Сотрудники управы 
провели вводный инструктаж. После этого 
я решил пройтись пешком по территории 
микрорайона Спутник, - рассказал Вадим 
Витальевич.

Искать недочёты в работе коммуналь-
щиков председателю горсовета долго не 
пришлось: на ул. Першина, 52 он обнару-
жил гору веток и порубочных остатков, а 
рядом с домом 20 на ул. Квасова, у колодца 
водопроводной сети - провал грунта. Ещё 
несколько провалов тротуарной плитки на 
пешеходных дорожках и мусор на обще-
ственной территории попались депутату 
по пути. Всего за пару часов Вадим Рад-
ченко создал девять заданий. Одно из них 
информационно-аналитическая система 
отклонила - оно касалось повреждённого 
фасада здания на бульваре Строителей, 
18. Дело в том, что решение этого вопроса 
находится в компетенции собственников 
жилья, а также управляющей компании, ко-
торая обслуживает помещение. По осталь-
ным заданиям система определила сроки 
устранения замечаний и ответственных за 

выполнение работ, а контроль возложила 
на главу управы № 1 «Спутник» Андрея 
Зарубина.

«Намерен продолжить работать в при-
ложении. Рекомендую его коллегам по 
депутатскому корпусу. В итоге мы сможем 
работать с городской администрацией 
напрямую - без письменных депутатских 
запросов», - отметил на своей странице 
в социальной сети «ВКонтакте» Вадим 
Радченко.

По мнению председателя городского 
Совета, МИАС ГИЦ поможет главам управ 
следить за санитарным состоянием и бла-
гоустройством территорий, а также каче-
ством услуг, оказываемых управляющими 
компаниями и ресурсоснабжающими орга-
низациями. 

- Следует понимать, что задача не бу-
дет решена сиюминутно, а с заявителями 
не станут вступать в диалог. Все задания 
проходят модерацию, после чего распре-
деляются ответственным исполнителям - 
коммунальным и ресурсоснабжающим 
организациям. При этом устанавливаются 
конкретные сроки выполнения работ, - 
предупредил Вадим Витальевич.

Горожане могут обращаться в муници-
пальную информационно-аналитическую 
систему без предварительной авториза-
ции. Однако в этом случае человек полу-
чает лишь уведомление, что заявка при-
нята к исполнению. Сотрудники городского 
информационного центра объясняют это 
необходимостью защиты системы от фей-
ковых сообщений и некорректных задач.

Сейчас МИАС ГИС активно используют 
в своей деятельности сотрудники управ 
Белгорода. Алгоритм интеграции широко-
го круга горожан в систему пока в стадии 
отработки.

«Работать 
можно напрямую»

 ■ Испытано на себеВадим Радченко:

 ► Председатель Белгородского городского Совета проверил, 
как работает на практике информационная аналитическая 
система «Городской информационный центр» (МИАС ГИЦ).

Зарядку для медиков учреждения про-
вёл трёхкратный чемпион мира по гирево-
му спорту Сергей Сылка.

- Дел у всех много, но не стоит жалеть 
время на здоровье. С командой молодо-
гвардейцев решили об этом напомнить тем, 
кто ежедневно заботится о здоровье ма-
леньких пациентов, - врачам и медсёстрам. 
Приятно было смотреть, как после физиче-
ских упражнений люди с зарядом позитива, 

с улыбками на лицах шли дальше лечить 
детей. Отличный пример для всех белго-
родцев, как поддержать бодрость духа в 
нынешнее непростое время, - заявил Евге-
ний Петрович. 

Напомним, что местное отделение 
 общественного объединения «Молодая 
Гвардия» давно сотрудничает с Детской 
областной клинической больницей и прово-
дит там различные массовые мероприятия.

Неравнодушные жители управы «Бу-
дённовская» во главе с депутатом по из-
бирательному округу № 3 Денисом За-
гребайловым привели в порядок аллею 
в районе многоквартирного дома 21 на 
ул. Конева. За пару часов они собрали не-
сколько мешков пожухлой листвы и мусора.

«Отрадно, что год от года всё больше 
и больше горожан принимают участие в 
экологическом субботнике. Совместными 
усилиями мы сможем сделать наш округ и 
Белгород в целом чище и уютнее», - напи-
сал на своей странице «ВКонтакте» Денис 
Загребайлов.

А депутат горсовета по округу № 17 
Юрий Дьячков с активистами округа и 
сотрудниками управы «Аэропорт» убирал 
окрестности пруда «Ячнево».

- С каждым годом наш пруд преобра-
жается, но требует регулярного контро-
ля по санитарной уборке. Доброе дело, 
хорошее настроение, солнце в свет-
лый праздник - что ещё может прино-
сить удовольствие и радость в прожитом 
дне?! Спасибо всем, кто остался нерав-
нодушным к нашему субботнику! - сказал 
депутат.

ФОТО VK.COM/S.NAUMOV93

В здоровом теле - здоровый дух
 ► Массовую акцию, приуроченную ко Всемирному дню 

здоровья, провели в Детской областной клинической 
больнице члены местного отделения «Молодой Гвардии» 
по инициативе руководителя штаба организации, депутата 
Белгородского городского Совета Евгения Михайлюкова.

 ■ Акция

Генеральная  
уборка города

 ■ Экология

 ► В традиционном весеннем субботнике в областном центре 
приняли активное участие депутаты города Белгорода. 

Помочь ребёнку просто
 ■ Благотворительность 
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 ► Дети с особенностями здоровья получили в подарок 
планшеты.
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 ► Подготовка 
к пасхальным 
мероприятиям в городе 
идёт полным ходом.

В Чистый четверг сотрудники Белгор-
благоустройства проделали огромную ра-
боту. Они убирали мусор, вывозили ветки 
и обновляли остановки. В этот день на 
уборку города вышли 303 рабочих и 77 
единиц специализированной коммуналь-
ной техники. Неделей раньше работники 
предприятия навели порядок на городских 
кладбищах. На Ячнево, например, провели 
ямочный ремонт, установили 30 дополни-
тельных мусорных контейнеров и вывезли 
1,6 тыс. куб. метров мусора. 

На предприятиях пищевой промышлен-
ности накануне праздника тоже трудились 
не покладая рук - выпекали куличи по соб-
ственным рецептам. У каждого - свой се-
крет. На старейшем в городе хлебозаводе 
в производстве главного пасхального ла-
комства кроме традиционных ингридиен-
тов используют святую воду. А ещё недав-

но здесь поставили новые шебекинские 
печи - в них куличи подрумяниваются со 
всех сторон. В мини-пекарне на ул. Губ-
кина объём производства в разы меньше, 
но готовят здесь тоже с душой. Пекари 
отмечают, что приступать к работе важно 
с хорошим настроением, ведь тесто всё 
чувствует. Ещё один секрет их мастер-
ства - натуральные продукты от белгород-
ских фермеров. Часть выпечки кондитеры 
отправят солдатам на передовую с поже-
ланиями возвращаться с победой.

Минтранс области подготовил на 
 Пасху три бесплатных маршрута к город-
ским кладбищам. На Ячнево автобусы 
будут курсировать от железнодорожно-
го вокзала через Белгородский проспект 
и проспект Богдана Хмельницкого. К 
Юго-Западному кладбищу - от площад-
ки «Энергомаш» по проспекту Богдана 
Хмельницкого, улицам Преображенской, 
Сумской, Королёва (с. Стрелецкое). На 
кладбище на улице Трунова автобус бу-
дет следовать от площадки «Энергомаш» 
по Белгородскому проспекту, улицам Ка-
линина, Студенческой, Корочанской до 

ТЦ «Денисовский». 16 апреля будут кур-
сировать и ночные автобусы, на которых 
белгородцы смогут доехать домой после 
праздничного богослужения. Они начнут 
работать в 02.30. Первый автобус старту-
ет от перекрёстка улиц Преображенская 
и Попова до аэропорта. Второй начнёт 
движение от МФЦ по проспекту Славы до 
улицы Губкина.

Наталья ИВАНОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

ХРИСТОС ВОСКРЕСЕ!

Ныне мы празднуем Пасху Христову - вселенское и 
величайшее торжество победы Жизни над смертью. Ра-
дость этого «Праздника праздников» способны разде-
лить все рождённые на планете Земля люди - от перво-
зданных Адама и Евы до нас, живущих сегодня, в XXI 
веке. Это так, потому что «Иисус Христос вчера и сегод-
ня и во веки Тот же» (Евр. 13, 8).

Воскресение Христово сокрушило тёмное царство 
сатаны, сделав человечество свободным от смерто-
носного порабощения грехом и от погибели. Поэтому, 
по слову святителя Иоанна Златоуста, «день Воскресе-
ния Господа нашего Иисуса Христа - основание мира, 
начало примирения, прекращение вражды, разрушение 
смерти, поражение диавола»!

Слово «пасха» в переводе на русский язык означает 
«прохождение», «переход». Враг рода человеческого - 
диавол - не коснётся нас, пройдёт мимо, если мы сво-
ей верой и добродетельной жизнью во Христе всецело 
устремлены ко спасению и вечной жизни. 

Воскресение Христово наполняет наши сердца радо-
стью, ведь это залог нашего воскресения, о чём свиде-
тельствует апостол Павел: «Как в Адаме все умирают, 
так во Христе все оживут, каждый в своём порядке: Пер-
венец Христос, потом Христовы» (1 Кор. 15, 22-23). 

Что означает быть «Христовыми»? «Христовы» - это 
те, кто живут добродетельной жизнью, уклоняясь не-
правды, лицемерия и прельщений мира, который «ле-
жит во зле» (1 Ин. 5, 19). «Христовы» - это те, кто ис-
поведуют Христа Богом, несмотря на вызовы и угрозы, 

распространяемые «отцом лжи» и врагом спасения 
рода человеческого. «Христовы» - это те, кто, прослав-
ляя Христа Воскресшего, чают «воскресения мёртвых и 
жизни будущего века» (Символ веры). Поэтому так важ-
но исполнять заповеди Спасителя, которые служат нам 
ориентирами духовного пути нашей души, проходящей 
испытания на земле, чтобы возвратиться в чертоги Отца 
Небесного. 

Своим Воскресением Христос совершенно изменил и 
Небо, и землю, и ад. Мы стали участниками Пасхи - пе-
рехода от греховной жизни к добродетельной. Поэтому 
души людей в светозарные, мироспасительные дни Пас-
хи Господней преисполнены необыкновенной радостью, 
покоем и облегчением от тревожных забот и греховных 
тягот.

Православная Церковь учит нас, что Пасха Христова 
- это «Торжество из торжеств», «центр и вершина всего 
года». С древних времён в пасхальные дни христиане 
совершали дела милосердия, посещали больных, во-
енные госпитали, оказывали помощь обездоленным. 
Вместе с пасхальными дарами они приветствовали всех 
словами «Христос воскресе!» и слышали в ответ «Во-
истину воскресе!». Так созидалось единство во Христе, 
наша соборность и державность нашего Отечества. 

Сегодня Россия проходит испытания на крепость 
духа, непоколебимость наших убеждений, верность 
Христу и единству, о которых Преподобный Сергий Ра-
донежский пророчески говорил: «Любовью и единением 
спасёмся!» Сегодня, словно в плавильном котле, проис-
ходит очищение нашего народа от всего чуждого, вредо-
носного, навязанного вопреки его воле и традициям. Как 

долго продлится этот процесс, ведомо одному Богу. Но 
проходя через испытания, мы повторяем крестный путь 
Христа на Голгофу, чтобы вместе с Ним победить ад и 
потом воскреснуть. Силы ада поражают души людей, 
но Пасха Господня способна сотворить чудо, прекра-
тив вражду с Богом, устранить ненависть и разделения 
между людьми. Будем же славить Христа Воскресшего 
и молить Его о вразумлении нас, грешных, о прощении 
наших грехов и наступлении времени мирного!

Возлюбленные о Господе пастыри, монашествующие 
и все верные чада Русской Православной Церкви, жи-
вущие на просторах Святого Белогорья! «Воскресения 
день, просветимся, люди! Пасха, Господня Пасха! От 
смерти к жизни и от земли к небесам Христос Бог нас пе-
ревёл! Очистим чувства и увидим неприступным светом 
Воскресения сияющего Христа» (1 песнь пасхального 
канона). Исполним же этот пасхальный призыв в своей 
жизни. Наполним её радостью и любовью, отгоним страх 
от себя и от ближних. Пусть же празднует всё творение 
Христово Воскресение! Приветствую всех пасхальным 
целованием и вечными словами:

ХРИСТОС ВОСКРЕСЕ!
ВОИСТИНУ ВОСКРЕСЕ!

+ ИОАНН,
митрополит Белгородский и Старооскольский,

глава Белгородской митрополии

Пасха Христова,
2023 год,
град Белгород

ПАСХАЛЬНОЕ ПОСЛАНИЕ 
главы Белгородской митрополии

митрополита Белгородского и Старооскольского 
ИОАННА 

пастырям, монашествующим и всем верным чадам 
Русской Православной Церкви, 

живущим на просторах Святого Белогорья 

Возлюбленные о Господе пастыри, монашествующие 
и все верные чада Русской Православной Церкви, 

живущие на просторах Святого Белогорья!

«Воскрес Христос, и торжествует жизнь» 
Святитель Иоанн Златоуст 

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ,  

ХРИСТОС ВОСКРЕС! 

Примите самые искренние поздрав-
ления с праздником Светлой Пасхи!

Сегодня весь православный мир 
славит Воскресение Господне. Самый 
значимый и долгожданный праздник 
победы жизни над смертью, а добра 
над злом наступил, и белгородцы 
встречают его с радостью и надеждой. 

Святая Пасха дарит всем нам вели-
кую Божью милость - духовное обнов-
ление и всепрощение. Символизируя 
нравственную чистоту и созидание, 
открывает наши сердца навстречу 
светлым мыслям и добрым делам, 
призывает нас задуматься о главном 
предназначении человека - дарить 
ближним добро и любовь, милосердие 
и сострадание. 

Русская Православная Церковь 
всегда была надёжным духовным 
оплотом нашего народа, поддержива-
ла в горе и в радости, наставляла на 
путь истинный. Воспитанные в право-
славной вере жители Святого Бело-
горья, несмотря на все трудности, не 
очерствели душой. С молитвой и сло-
вом Божьим они мужественно преодо-
левают выпавшие на их долю испыта-
ния и помогают страждущим. 

В этот великий светлый день Вос-
кресения Христова хочу пожелать вам 
всего самого доброго - мира и благо-
получия, тепла и взаимопонимания, 
крепкого здоровья на долгие годы! 
Пусть Пасхальная радость и духовный 
подъём, который сейчас царит в серд-
цах православных верующих, всегда 
будут с нами!

В.В. ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области

Светлый праздник впереди  ■ Городская среда
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Наша культура

Материалы полосы подготовила Мария ЛЕБЕДЕВА

Евгений Гайдук серьёзно занима-
ется фотографией с 2017 года. «Фраг-
менты» стали отражением основного 
направления, в котором он работает, - 
метафизическая фотография. Как рас-
сказал автор, это достаточно новое на-
правление в фотоискусстве.

- Если говорить простыми словами, 
то получается небольшой винегрет, из 
которого происходит интересное направ-
ление. Этот жанр фиксирует реальность 

такой, какая она есть. Но с учётом того, 
что фотограф использует различные 
творческие приёмы, на выходе получа-
ется совсем другая фотография. Если 
обычный человек, пройдя мимо какого-то 
места, может не обратить на него внима-
ние, то фотограф с помощью творческих 
экспериментов способен показать на сво-
ей фотографии совсем иную реальность. 
В этом есть интерес и для зрителя, и для 
самого фотографа, - объяснил Евгений.

С 2017 года в коллекции метафизи-
ческой фотографии Евгения собралось 
около 300 кадров. В экспозицию вошли 
36 цветных и чёрно-белых работ. Выра-
зительные кадры бытовых объектов, за-
вораживающие отражения на автомоби-
лях и необычные ракурсы притягивают 
взгляд зрителя. 

Евгений Гайдук состоит в фотоклубе 
«Перспектива» уже два года. Он уча-
ствует во многих городских конкурсах, 
выставках, проектах. В «Перспективе» 
автор «Фрагментов» познакомился с 
белгородским фотографом Игорем Го-
реликом, который стал куратором этой 
выставки.

- Мне близко направление метафи-
зической фотографии. Мы видим повсе-
дневную жизнь, которая нас окружает, 
но которую многие могут не заметить. 
У Евгения много хороших чёрно-белых 
работ, но сегодня мы решили сделать 
акцент на цветовых пятнах. Хотя немно-
го чёрно-белых кадров здесь тоже при-
сутствует, - добавил Горелик.

Выставка называется «Фрагменты», 
потому что у фотографий нет никакой 

привязки к названию. Зритель сам дол-
жен понять, что он хочет увидеть. Сам 
автор создаёт такие фотографии для 
себя, в этом творчестве для него заклю-
чается особое удовольствие.

На открытии выставки автор рас-
сказал гостям о метафизической фо-
тографии и даже поделился неболь-
шим секретом: чтобы запечатлеть 
подобные кадры, необязательно иметь 
 дорогой фотоаппарат. Подойдёт и те-
лефон с камерой приемлемого разре-
шения - некоторые из экспонатов вы-
ставки как раз были сняты Евгением на 
телефон.

Своими впечатлениями об экспози-
ции поделилась гостья галереи Светла-
на Астахова:

- Я в принципе человек далёкий от 
фотографии. Но рассказ автора вы-
ставки помог увидеть кадры не в быто-
вом плане, как мы привыкли, а заметить 
какие-то детали. Действительно, в обыч-
ной жизни ты бы прошёл мимо и ничего 
не заметил. А здесь перед тобой запе-
чатлённое пространство. Я думаю, авто-
ру удалось передать нам свою мысль и 
оставить поле для творчества и вообра-
жения. Каждый увидит здесь что-то своё.

ФОТО АВТОРА

Белгородский и Тверской театры ку-
кол знакомы с 2021 года. Тогда коллек-
тивы впервые встретились на Междуна-
родном фестивале кукол «Белгородская 
забава», но такой серьёзный обмен был 
устроен впервые.

- На фестивале нам удалось познако-
миться с чудесным спектаклем из Твери 
«Журавлиные перья». Мы уже несколько 
лет хотели организовать взаимную ра-
боту с этим коллективом именно в рам-
ках программы «Большие гастроли». И 
вот, в прошлом году благодаря «Роскон-
церту» это стало возможным. Теперь 
мы встречаем на нашей сцене Тверской 
театр кукол, а белгородские артисты го-

стят у коллег, - рассказала заместитель 
художественного руководителя Белго-
родского государственного театра кукол 
Наталья Чайка.

Белгород стал первым городом в га-
строльном маршруте Тверского театра 
кукол. О своих впечатлениях рассказал 
директор учреждения культуры Вита-
лий Салтыков:

- Я первый раз в вашем прекрасном 
городе. Мне всё нравится, здесь так 
чисто, приятно, ухоженно. Видно, что 
жители любят свой город. И театр ваш 
тоже замечательный. Вот мы и решили 
обменяться гастролями. Я надеюсь, что 
этот тёплый формат общения продол-
жится и дальше.

Виталий Салтыков - известный рос-
сийский актёр театра и кино, режиссёр, 
сценарист и телеведущий, лауреат мно-
гих премий и обладатель наград в об-
ласти искусства. Он убеждён, что любой 
актёр захватывает зрительское внима-
ние только в том случае, если он честно 
делает свою работу и искренне расска-
зывает историю со сцены. Лишь в этот 
момент зритель начинает ему верить. 

- Наши артисты - и я в этом постоянно 
убеждаюсь - относятся к работе боль-
ше, чем просто как к работе. Для нас это 
служение. Я ни разу не замечал даже 
мельчайшей фальши на сцене, - под-
черкнул артист.

Интересным стал выбор репертуара 
для спектаклей. Если «Муха-Цокоту-
ха» и «Золотая рыбка» - это известные 
детские сказки, то почему же выбор ар-
тистов пал на постановку по мотивам 
новеллы О`Генри «Дары волхвов»? Ока-
залось, это неслучайно:

- Сейчас время Великого поста. Эти 
темы - рождественская тема, тема че-

ловеческих поступков, тема движения 
души - все они звучат в спектакле «Дары 
волхвов», поэтому будут очень кстати. 
Даже пушкинская история, несмотря на 
то, что это рассказ о жадной старухе, бу-
дет нелишней. Этот сюжет поможет нам 
осмыслить некоторые вещи, - пояснил 
Салтыков.

Все постановки оказались интерес-
ны как юному, так и взрослому зри-
телю. Кого-то привлекла уникальная 
интерпретация сюжетов, а кто-то вос-
хитился образами актёров и красотой 
марионеток.

Управление марионеткой - очень 
сложное искусство. Нужно не только 
контролировать каждую верёвочку, со-
единяющую актёра и персонажа, но и 
передавать эмоции героя, оживлять его.

Анастасия Курапова уже 11 лет слу-
жит в театре. В спектакле «Дары волх-
вов» она управляла главной героиней 
истории - длинноволосой Деллой Юнг. 

Актриса сумела передать лёгкость дви-
жений и нежность души своего персо-
нажа. Девушка рассказала о тонкостях 
кукловождения:

- Самое сложное и при этом инте-
ресное происходит вначале. Когда ты 
впервые видишь куклу, ты стремишься 
сжиться с ней, ищешь голос, подходя-
щий именно этому персонажу. Каждый 
раз ты бросаешь очередной вызов себе. 
Приходится думать как другой персо-
наж, уходить от своей психофизики. А 
когда тебе удаётся достичь желаемого, 
ты совершаешь шаг в своём собствен-
ном искусстве. Наш спектакль - о любви, 
о «настоящести», о победе духовного 
над материальным. Это история о том, 
как в порыве любви человек может со-
вершить с какой-то точки зрения глупые 
поступки, но, с другой стороны, настоя-
щее благое дело. Это спектакль о чисто-
те, о чуде, - заключила актриса.

ФОТО АВТОРА

Театральная сказка

Частицы иной реальности
 ► 7 апреля в галерее фотоискусства имени В.А. Собровина 

открылась выставка Евгения Гайдука «Фрагменты». 

 ► С 7 по 9 апреля в областном центре гостил Тверской 
театр кукол. Белгородцы могли увидеть три спектакля: 
«Муха-Цокотуха», «Дары волхвов» и «Золотая рыбка».



7№ 14 (2007) 
14 апреля 2023 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Братья наши меньшие

Пёс без имени, 
два Миши и Рокси 

В минувшую субботу горожане по-
знакомились с 26 взрослыми псами и 13 
щенками - воспитанниками службы по 
отлову и содержанию безнадзорных 
животных Белгорблагоустрой-
ства и несколькими соба-
ками из частных центров 
передержки, которые ис-
кали свой дом. В цен-
тральном парке жители 
города и области могли 
пообщаться с лучши-
ми друзьями человека, 
впервые задуматься о 
том, чтобы завести соба-
ку, или сразу забрать домой 
того, кто приглянулся, - для 
этого был нужен только паспорт.

Лера Андрейченко давно мечтала о 
щенке, а когда уговорила маму, решила 
взять питомца из приюта - им особенно 
нужно внимание, отметила девочка. С 
самого утра она внимательно рассма-
тривала всех хвостатых участников вы-
ставки, пока не нашла того единствен-
ного. Имени у него пока ещё нет - юная 
хозяйка и пёс слишком взволнованы 
встречей, но оно обязательно по-
явится, когда друзья узнают 
друг друга лучше. 

А Виктория Криво-
гуз влюбилась в своего 
Мишу с первого взгляда. 
Имя псу дали в центре 
передержки, но он пока 
на него не откликается - 
возможно, новые хозяе-
ва найдут более удачное. 
История у него печальная: 
шестерых домашних щенков 
в январе выбросили на без-
людную остановку в Белгородском 
районе. Добрые люди подобрали их и 
привезли в центр передержки в Комсо-
мольском. Кстати, после выставки Миша 
снова вернётся в посёлок - будет жить 
здесь в частном доме со своей новой 
хозяйкой.

- Мы переехали в Белгородскую об-
ласть три года назад и уже обустроились 
на новом месте. Сколько помню, у нас 
всегда были собаки, решили завести и 
здесь - взять из приюта. Они самые доб-
рые, - поделилась Виктория.

Ещё один Миша пока только ищет 
своего человека. Он заглядывает людям 
в глаза и обнюхивает их. Это терьер-
полукровка, у него очень сильны 
охотничьи инстинкты, поэто-
му с другими домашними 
питомцами, кроме собак, 
он вряд ли уживётся, 
зато для человека ста-
нет отличным компаньо-
ном. Пёс добрый, умный 
и очень любит людей.

- Мишу бросили в фев-
рале прошлого года - в 
первые дни спецоперации. 
Вероятно, хозяева уехали из 
города и оставили его прямо на 
улице. Он долгое время жил под крыль-
цом жилого дома на Губкина, выходил 
оттуда только ночью. Потом его заме-
тил неравнодушный человек и сообщил 
нам, а Ольга Ургант - руководитель 
Центра помощи бездомным животным 
«Пойдём домой!» - взяла его к себе на 
передержку, - рассказала зооволонтёр 
Валентина Крапивкина.

От зооволонтёров в деле поиска 
нового дома для собак зависит очень 
много. Как правило, именно они нахо-

дят бездомных животных и сообщают о 
них или сразу привозят на передержку. 
Во время выставки-раздачи они гуля-
ют с собаками и показывают их людям. 
Дарья Мащинова знакомила гостей со 
скромной и ласковой Рокси, до этого 
успев пристроить другую собаку.

- Охотнее берут малышей, - рас-
сказала Дарья. - Но и взрослые 

псы бывают такими обая-
тельными, что покоряют с 
первого взгляда. Одна та-
кая милашка только что 
нашла хозяйку. Пред-
ставляете, моя препо-
даватель из института 
шла мимо и увидела нас 

с собакой. Посмотрела 
на меня, на неё и сказала: 

«Беру!». Даже интересно, 
если бы кто-то другой гулял с 

ней, она бы так же быстро нашла 
новый дом?

И для собак, и для людей
Все собаки на выставке - чистые, ухо-

женные, обработанные от паразитов, 
привитые и стерилизованные. Те, что 
ходят на поводках, - уже социализиро-
ваны. В клетках те, кто ещё не умеет 

общаться с другими собаками. 
Алиса, Джули и Ника из Ни-

кольского - воспитанни-
ки частной передержки 
«Джек» - чувствовали 
себя неловко среди ско-
пления людей и живот-
ных. 

- Их было девять щен-
ков. Девочки привыкли 

жить в частном доме и 
не умеют ходить на повод-

ках, - рассказала зооволон-
тёр Ирина Харченко. 

Но это не смутило будущих хозя-
ев - Алису забрали прямо на глазах у 
журналистов во время беседы с её ку-
раторами.

Ещё один счастливчик при-
обрёл сразу и любящую се-
мью, и имя. Чопа теперь 
будет лучшим другом 
Гоши Квачёва. Мама 
долго не разрешала за-
вести собаку, но маль-
чик уговорил её, а Чопа - 
просто очаровал. Этому 
воспитаннику службы по 
отлову и содержанию без-

надзорных животных пред-
стоит подружиться с 

трёхлетней кошкой и нау-
чить Гошу ответственности 

и дисциплине, надеется 
мама мальчика - Дарья 
Квачёва.

18-я выставка-раз-
дача собак «Пойдём до-
мой!» оказалась весьма 

продуктивной. Дом обре-
ли пять взрослых псов и 

восемь щенков службы по 
отлову безнадзорных живот-

ных МБУ «УБГБ», а также шесть 
питомцев различных передержек.

- Это большой успех, - поделилась 
исполнительный директор АНО «Центр 
помощи бездомным животным «Пойдём 
домой!», педагог дополнительного об-
разования, кинолог Ольга Ургант. - На 
выставку мы отбираем тех, кто особен-
но нуждается в человеческой заботе, и 
очень рады, что многие из них нашли 
сегодня хозяев. 

- Такие мероприятия помогают не 
только собакам найти дом, а людям - 

верного друга, но и волонтёрам попол-
нить свои ряды (только что у нас по-
явился ещё один знакомый ветеринар), 
а главное - воспитывают общество в 
духе бережного и ответственного отно-
шения к животным, - отметила идейный 
вдохновитель выставки-раздачи собак 
«Пойдём домой!» ветеринарный врач 
Фатима Денисова.

Приходите за счастьем
19 собак, нашедших свой новый дом 

и хозяев, покинули выставку с 
ветеринарным паспортом, но-
вым ошейником и брелоком 
с номером куратора, кото-
рый будет помогать при-
житься в новом доме, 
остальным же пришлось 
вернуться в свои волье-
ры. 

Айза, Эмира и Нюша 
не нашли своих хозяев 
на выставке и продолжают 
ждать их в службе по отлову 

и содержанию безнадзор-
ных животных МБУ «УБГБ». 

Все собаки среднего раз-
мера, здоровые, моло-
дые, умные, добрые и 
общительные. Айзе 4 
года, она ласковая и 
послушная, любит хо-
рошую компанию и вни-
мание, ладит абсолютно 

со всеми. Эмире 3 года, 
она любит активный образ 

жизни с весёлыми играми и 
прогулками, легко подружит-

ся с другими животными и 
людьми. Двухлетняя Нюша - 
нежная скромница, добрая 
и ласковая, немного опа-
сается посторонних, но 
быстро идёт на контакт, 
способна на самую пре-
данную дружбу. 

Были и такие, которые 
вовсе не смогли попасть 
на выставку, чтобы лично 
предстать перед будущими 
хозяевами. Например, трёх-
летний Уголёк, неугомонный, дру-
желюбный, сообразительный и очень 
любознательный. Он не захотел уез-
жать без своей подруги и ровесницы 
Ники. Смышлёная и ласковая крошка 
очарует и будущих хозяев. Друзей луч-
ше не разлучать.

Все эти собаки ожидают вас по адре-
су: ул. Промышленная, 12а. Если кто-то 
приглянулся, звоните в УБГБ по телефо-
ну (4722) 34-01-83. Здесь можно позна-
комиться и с другими питомцами служ-

бы по отлову - своих новых хозяев пока 
ещё не нашли порядка 70 животных.

Если вы не смогли сразу забрать пса 
домой, это нестрашно, утверждают ор-
ганизаторы выставки и зооволонтёры. 
Такое решение должно быть взвешен-
ным. Собаки, попавшие в приют, и так 
уже пострадали. Никто не хочет, чтобы 
они снова оказались на улице. Можно 
познакомиться с питомцами, привезти 
им корм, подумать столько, сколько нуж-
но, и в результате принять правильное 
решение, которое сделает счастливым и 

вас, и собаку. 
Важно: служба по отлову и 

содержанию безнадзорных 
животных не принимает 

питомцев от населения. 
Если вы обнаружили 
бездомную собаку, нуж-
но позвонить в цен-
тральную диспетчерскую 
Белгорблагоустройства 

по номеру (4722) 27-02-91. 
Если же у вас не складыва-

ются отношения со своим пи-
томцем - попросите поддержки в 

Центре помощи бездомным животным 
«Пойдём домой!», который работает в 
нашем городе уже 10 лет. Здесь помо-
гут найти общий язык с собакой, прокон-
сультируют по её содержанию и вам не 
придётся расставаться. 

- Начало проблем бездомных живот-
ных - это люди. Пока мы не начнём с 
ними общаться квалифицированно, гра-
мотно и на регулярной основе, ничего не 
получится, - уверена руководитель цен-
тра Ольга Ургант. 

Для этих целей на 59-й сессии 
городского Совета депутаты 

приняли решение передать 
центру в безвозмездное 

пользование помещение 
площадью 172 кв. метра 
на улице Орлова, 84.

- У нас есть питомники, 
но надо вопросы решать 
до того, как собаку выбра-

сывают на улицу, а не тог-
да, когда её надо куда-то 

пристраивать, - поддержал 
зоозащитников председатель 

горсовета Вадим Радченко.
Организация уже обживает свой но-

вый дом - на минувшей неделе здесь 
состоялся субботник. Вскоре ожидается 
ремонт, который планируют завершить к 
сентябрю. А пока по всем вопросам с со-
трудниками центра можно пообщаться в 
социальной сети «ВКонтакте» - в груп-
пе «Пойдём домой!» (vk.com/poidem.
domoi31).

Марина МИНДОЛИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И МБУ «УБГБ»

Вас ожидает верный друг
 ► Девятнадцати «хвостикам» белгородцы сказали: 

«Пойдём домой!» на одноимённой выставке-раздаче собак. 
Ещё порядка 70 питомцев по-прежнему ожидают своих 
любящих хозяев.

 Айза, 4 года, питомец МБУ «У

БГБ
» 

 М
иша, 2 года, питомец Ольги Ург

ан
т

 

 Ника, 3 года, питомец МБУ «У

БГБ
» 

 Нюша, 2 года, питомец МБУ «У
БГБ

» 

 Уголёк, 3 года, питомец МБУ «У
БГБ

» 

 Эмира, 3 года, питомец МБУ «У
БГБ

» 

Виктория Кривогуз и её новый друг.
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Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

- Елена Сергеевна, давайте нач-
нём с вас. Расскажите, пожалуйста, 
насколько востребовано профиль-
ное обучение и с чем это связано?

- Профильное обучение реализу-
ется в школах уже давно - с принятия 
федеральных государственных обра-
зовательных стандартов. После девя-
того класса ребёнок задаётся вопро-
сом о том, что делать в дальнейшей 
жизни. Школьник решает для себя, 
какие предметы ему более интерес-
ны и важны, какие из них пригодятся 
для последующего поступления в вуз 
и получения профессии. Именно после 
девятого класса ребёнок определяет-
ся со своей будущей специальностью и 
выбирает тот профиль, по которому бу-
дет продолжать образование в старшей 
школе.

Всего существует пять основных про-
филей: естественно-научный, гумани-
тарный, социально-экономический, тех-
нологический, универсальный. Все эти 
профили подразумевают углублённое 
изучение соответственных предметов.

- Ирина Александровна, можете 
поподробнее рассказать об этих 
пяти профилях?

- То, о чём говорила Елена Серге-
евна, есть во всех школах - все пять 
профилей обязательно представлены. 
Если класс выбирает универсальный 
профиль, то там могут обучаться и дети, 
выбравшие индивидуальный учебный 
план и свой собственный профиль. Сей-
час у нас довольно широкие возмож-
ности при углублении того или иного 
предмета. Конечно, самыми яркими про-
филями, которые у всех на слуху, явля-
ются медицинские классы, IT-классы, 
психолого-педагогические. Есть в Бел-
городе и академические классы. Также 
мы готовимся к открытию инженерных 
классов. 

Очень важно учитывать то, что инте-
ресно детям, и то, что востребовано у 
нас в регионе. Когда правительство об-
ласти принимало решение о поддержке 
открытия профилей и медицинских клас-
сов, была потребность в медицинских 
кадрах. Мы надеемся, что эффект будет 
ожидаемый. 

То же самое происходило у нас и с IT-
классами. Поэтому ожидания экономики 
региона, потребности - всё это очень 
важно. Это ключевой момент, который 
определяет открытие того или иного 
профиля.

Но вернёмся к детям. Для того чтобы 
понимать их интересы, мы в марте этого 
года провели опрос среди девятикласс-
ников. Несмотря на дистанционный 
формат обучения, участие приняли поч-
ти 90 % девятиклассников. И 87 % из них 

выразили желание обучаться по профи-
лю и обозначили тот профиль, который 
им интересен.

Поэтому, когда мы будем в следую-
щем году запускать профильные де-
сятые классы, мы будем отталкивать-
ся в том числе и от результатов этого 
опроса.

- То есть мы не будем навязы-
вать детям свои варианты?

- Безусловно. Во-первых, мы изуча-
ем интересы детей. Но когда идёт рас-
пределение профильных классов в той 
или иной школе, всегда учитываются не 
только эти интересы, но и кадровые и 
материально-технические условия. На-
пример, если в школе работают сильные 
педагоги по химии и биологии, то вполне 
логично, чтобы там был химико-биоло-
гический профиль и, возможно, обору-
дованный медицинский класс. 

А по окончании девятого класса ребё-
нок может свободно идти в любую шко-
лу, чтобы обучаться по профилю, кото-
рый ему интересен.

- Как проходит обучение в про-
фильных классах? И как практика 
связана с теорией?

- Изюминка профильных классов в 
том, что они позволяют усилить практи-
ческую составляющую. Да, теоретиче-
скую часть здесь изучают фактически на 
академическом уровне. Но привлечение 
специалистов из отрасли позволяет нам 
углубить именно практическую часть. 
Здесь важно попробовать сделать что-
то своими руками, рассмотреть это не 
только в рамках учебного материала, 
но и, возможно, выйти на конкретное 
предприятие. Всё это даёт учащимся 
возможность увидеть процесс и даже 
поучаствовать в нём. Прожить в таком 
погружении в профессию даже один 
день - это уже дорогого стоит.

- Юрий Борисович, с 2021 года в 
области реализуется губернатор-
ский проект «Медицинские клас-
сы». Основная его задача - привить 
школьникам любовь к медицине и 
обучить первичным профессиональ-
ным умениям. Насколько за это вре-
мя удалось реализовать проект? 
Есть ли хорошие результаты?

- Да, результаты есть. Если раньше 
это были классы с углублённым изуче-
нием химии и биологии, то в связи с той 
ситуацией, которая возникла в стране 
и в области, жизнь нас заставила пере-
ориентироваться на медицину. Помимо 
углублённого изучения химии и биоло-
гии, есть медики, которые приходят в 
школы. Я даже могут назвать имя че-
ловека, который на постоянной основе 
этим занимается. Это Алексей Жиров - 
главный врач Станции скорой медицин-
ской помощи Белгородской области. Два 
раза в неделю с 9.00 до 12.00 медики за-
нимаются с детьми, отрабатывают прак-
тические навыки. Наряду с тем, что дети 
изучают химию, биологию и математику, 
по субботам в 18.00 школьники приходят 
на занятия в Белгородский медицинский 

колледж, где могут выбрать интересую-
щие курсы. С ними там занимается 
команда медиков. Это даёт большие 
результаты. Дети целенаправленно при-
ходят к нам, они хотят стать медиками, 
врачами. И это здорово! Инициатива, 
которую проявил наш губернатор Вя-
чеслав Гладков, уже даёт позитивные 
результаты.

- То есть в будущем из этих ре-
бят могут получиться достойные 
врачи?

- Абсолютно точно. Помимо обуче-
ния, в программе есть встречи с прак-
тикующими специалистами, экскурсии 
в медучреждения. Всё проходит на се-
рьёзном уровне.

- Насколько дистанционное обу-
чение повлияло на работу профиль-
ных классов?

- Никак не повлияло. Идут уроки хи-
мии и биологии, всё точно так же, как 
и прежде. Ничего не поменялось. Не 
хватает лишь живого общения. А для 
отработки практических навыков они по-
прежнему посещают занятия. Всё идёт 
так, как и положено.

- Хорошие практические занятия 
невозможны без специального обо-
рудования и современной техниче-
ской базы. Ирина Александровна, как 
в школах города обстоят с этим 
дела?

- Медицинские классы есть не только 
в Белгороде. У нас в области 29 школ, 
где организованы медицинские классы. 
Каждый класс брендирован, в каждом 
есть всё необходимое оборудование. 
Это не мелкий раздаточный материал, 
а настоящие качественные и современ-
ные тренажёры. 

Когда в первый раз заходишь туда, 
может стать немножко страшновато: 
сразу обращаешь внимание на макеты 
внутренних органов человека. Дети име-
ют возможности для отработки всех не-
обходимых навыков, им это очень нра-
вится.

Средства в это были вложены не-
малые - порядка 2,5 млн рублей на 
оборудование в каждом образователь-
ном учреждении. Для каждого класса 
приобрели свыше 80 наименований 
различных приборов, тренажёров и по-
собий, которые необходимы для оказа-
ния первой помощи. Всё на достойном 
уровне. 

Поработав с этим оборудованием, 
дети уже могут вполне квалифициро-
ванно оказать пострадавшему первую 
помощь. Прекрасно то, что они делают 
это не без страха. Мы бы, наверное, не 
рискнули, а им это нравится. 

- Елена Сергеевна, наши вузы за-
интересованы в выпускниках таких 
классов? Какие из университетов 
сегодня готовы принять юных ме-
диков?

- Конечно, заинтересованы! Наши 
выпускники - и это касается не только 
учеников профильных классов - после 
школы стараются поступить в высшее 
учебное заведение. 84 % выпускников 
поступают в вузы, большинство из них - 
в вузы Белгородской области.

В выпускниках заинтересованы и 
НИУ «БелГУ», и Белгородский техноло-
гический университет им. В.Г. Шухова, а 
также вузы Воронежской и Московской 
областей. Наиболее популярными спе-
циальностями, которые при поступлении 
выбирают выпускники, являются меди-
цинские и специальности, связанные с 
военным делом.

- Ирина Александровна, а как нала-
жена связь между школами и вузами 
в разрезе профильных классов? Бы-
вает ли такое, что, например, пре-
подаватель с медицинской кафедры 
ходит и уже присматривает себе 
воспитанников?

- У Юрия Борисовича Гребеннико-
ва очень хорошо налажено такое взаи-
модействие. К ребятам на занятия прихо-
дят педагоги из медицинского училища и 
преподаватели медицинского института 
НИУ «БелГУ». Конечно, сказать, что пре-
подаватели осуществляют первичный от-
бор абитуриентов, нельзя - всё-таки в вуз 
поступают по результатам экзаменов. 
Поэтому преподаватели нацелены на то, 
чтобы подготовить этих абитуриентов, 
передать им свои знания. Они ориенти-
руются на то, что ребятам понадобится в 
университетском обучении. Это срабаты-
вает очень хорошо.

Кроме того, в Центре образования 
№ 1 дети получают дополнительную 
профессию медицинской сестры по ухо-
ду за больными. То есть по окончании 
они уже получат документ.

Мария ЛЕБЕДЕВА,
Сергей ЕЛИСЕЕВ

ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Инициатива губернатора 
уже даёт результаты

 ► Насколько востребовано профильное обучение, как оно 
организовано в Белгороде и какое место в нём занимают 
медицинские классы? На эти и другие вопросы нам ответили 
руководитель управления образования администрации 
города Белгорода Ирина Гричаникова, директор Центра 
образования № 1, депутат Белгородского городского Совета 
Юрий Гребенников и заместитель начальника департамента 
образовательной политики - начальник отдела общего 
образования регионального министерства образования 
Елена Хоменко.

Полную версию 
прямого эфира 

смотрите 
по ссылке:

О профильном обучении в школах города корреспонденту «Белгород-медиа» рассказа-
ли Юрий Гребенников, Ирина Гричаникова и Елена Хоменко.
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- Эту профессию я выбрал после 
срочной службы в армии, - рассказывает 
Игорь Вячеславович. - Решил служить 
своей стране. И поступил в отряд мили-
ции особого назначения - ОМОН.

Ветеран боевых действий в Чечен-
ской Республике с улыбкой вспоминает, 
что в первый же день на службе ему сло-
мали нос. 

- Но меня это не остановило, - отме-
чает Игорь Иванов. - Мне понравилась 
атмосфера в подразделении. После того 
как поступил на службу, я уже не мог 
просто так уйти из ОМОНа, потому что 
в отряде у меня появились настоящие 
друзья. С этими людьми мы и сейчас об-
щаемся, дружим. 

Игорь Вячеславович признаётся, что, 
оглядываясь назад, ни на секунду не жа-
леет о принятом тогда решении. Он гово-
рит, что у каждого из бойцов отряда был 
выбор - участвовать в боевых действиях 
или отказаться от опасной командировки. 

- Никто насильно никого не заставлял 
ехать в Чечню. Кто-то отказался. Но боль-
шинство ребят, включая меня, поехали, - 
вспоминает ветеран. - Если в Белгороде 
мы стояли на страже правопорядка, то 
там была другая история. В Чечне про-
ходила контртеррористическая операция, 
в которой мы активно участвовали. За-
щищали территориальную целостность 
страны, интересы России. 

По словам Игоря Иванова, иногда бы-
вало очень сложно. Но бойцы справля-
лись с трудностями, несмотря ни на что. 
Потому что знали, за что и за кого они 
воюют.

- Мама очень сильно за меня пережи-
вала, как и любая мать, которая волнует-
ся за своего ребёнка, - вспоминает Игорь 
Вячеславович. - Когда вернулся домой из 
Чечни, в форме, с бородой, мама чуть в 
обморок не упала. 

Игорь Иванов отмечает, что команди-
ровки в горячие точки сплотили бойцов 
отряда.

- Я понял, что у меня есть настоящие, 
верные друзья, к которым я могу в любой 
момент обратиться за помощью. Уверен, 
что ребята мне не откажут, - подчёркива-
ет ветеран. - Служба в отряде милиции 
особого назначения оставила глубокий 
след в моей жизни. 

Отвечая на вопрос о том, какой армия 
России должна стать в будущем - полно-
стью контрактной или с упором на службу 
по призыву,  Игорь Иванов говорит, что, 
по его мнению, армия должна быть про-
фессиональной. 

 - Как вы понимаете, за один год моло-
дого человека сложно обучить воинской 

специальности. Особенно с учётом того, 
что армия сегодня высокотехнологич-
ная, - подчёркивает Игорь Вячеславо-
вич. - А для работы со сложной техни-
кой необходим определённый уровень 
подготовки. Иногда и целой жизни не-
достаточно, чтобы изучить все техниче-
ские нюансы. Современная молодёжь в 
сфере цифровых технологий более про-
двинутая, чем представители старшего 
поколения. Ребята с лёгкостью поймут, 
какие кнопки нажимать, как управлять 
квадрокоптером, как применять дроны 
на поле боя. И это только о коптерах 
речь. А вы только представьте, какая 
техника сегодня стоит на вооружении 
Российской армии! Это и современные 
ракетные комплексы, и корабли, и авиа-
ция. Чтобы ими управлять, людей гото-
вят годами в специальных учебных за-
ведениях. Именно поэтому я считаю, что 
будущее - за контрактной армией.

Игорь Иванов признаётся, что, живя 
в Белгороде, чувствует себя в безопас-
ности.

- Я знаю, что в Белгородской области 
сформированы отряды ополчения. Здесь 
стоят наши войска, а небо защищают на-
стоящие профессионалы из ПВО. Поэто-
му я спокоен, - улыбается ветеран.

Сергей ЕЛИСЕЕВ
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ИГОРЯ ИВАНОВА

Игорь Иванов:

«Армия должна быть 
профессиональной»

 ► Есть такая профессия - Родину защищать. Мы решили 
выяснить, почему люди делают такой выбор. «Наш Белгород» 
поговорил с ветераном боевых действий белгородцем 
Игорем Ивановым.

Белгородский ОМОН в командировке на территории Чеченской Республики.

Ветеран Игорь Иванов и сегодня стара-
ется держать себя в форме.
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За избавление от порчи женщина 
перевела в течение месяца все свои 
сбережения, а после того как они за-
кончились, взяла несколько кредитов. В 
общей сложности «целительнице» уда-
лось похитить более двух миллионов 
рублей, из них около 1 млн 300 тысяч - 
кредитных.

В Белгороде работу по профилактике 
этого вида преступлений постоянно ве-
дут участковые уполномоченные. Толь-
ко за минувший год они провели более 
38 тыс. мероприятий по предупрежде-
нию мошенничеств. В трудовых коллек-
тивах и на обслуживаемых территориях 
полицейские организуют разъяснитель-
ные беседы и вручают людям памятки. 
Участковые уполномоченные напоми-

нают, что одна из самых распростра-
нённых схем обмана - звонки якобы от 
сотрудников банка, которые сообщают 
о зафиксированных попытках списания 
денег с карты или несанкционированно-
го оформления денег на имя клиента, а 
затем предлагают перечислить деньги 
на «безопасный счёт». Полицейские при-
зывают белгородцев не доверять незна-
комцам и самостоятельно обращаться 
для уточнения информации в банк. Со-
трудники органов внутренних дел также 
обращают внимание на такой факт - если 
вы потеряли карту, необходимо сразу же 
её заблокировать. И прежде чем принять 
любое решение, связанное с финанса-
ми, посоветуйтесь с близкими. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

С наступлением весны белгородцы, 
у которых есть приусадебные и дачные 
участки, убирают их территории. И ког-
да исчезает снежный покров, устанав-
ливается солнечная погода, всё чаще 
начинают гореть сухая трава, камыш и 
мусор.

В это время сотрудники управления 
надзорной деятельности и профилак-
тической работы Главного управле-
ния МЧС России по Белгородской об-
ласти вместе с пожарными усиливают 
профилактическую работу: проводят 
рейды, раздают тематические памят-
ки, напоминают о правилах пожарной 
безопасности, за нарушения которых 
предусмотрена административная от-
ветственность по ч. 1 ст. 20.4 КоАП РФ в 
виде предупреждения или администра-
тивных штрафов:

- для граждан - от 5 тыс. до 15 тыс. 
рублей;

- для должностных лиц - от 20 тыс. до 
30 тыс. рублей;

- для юридических лиц - от 300 тыс.  
до 400 тыс. рублей.

Меры административной ответствен-
ности в период действия особого проти-
вопожарного режима усиливаются дву-
кратно, и в соответствии с ч. 2 ст. 20.4 
КоАП РФ штрафы составляют:

- для граждан - от 10 тыс. до 20 тыс. 
рублей;

- для должностных лиц - от 30 тыс. до 
60 тыс. рублей;

- для юридических лиц - от 400 тыс. 
до 800 тыс. рублей.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГУ МЧС  
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

В областном центре сотрудники ГИБДД 
по традиции провели уроки безопасности 
в детских садах. Они напомнили дошколь-
никам о правилах поведения на дороге с 
помощью мультипликационных материа-
лов и игр. 

Другой площадкой для проведения ин-
терактивов по дорожной безопасности в 
регионе стали торгово-развлекательные 
центры. Здесь сотрудники Госавтоин-
спекции провели тренинги по дорожной 
безопасности, разделив интерактивные 
зоны на несколько локаций. Большин-
ство из них были рассчитаны на самых 
маленьких участников дорожного дви-
жения, но и взрослые не остались без 

внимания. Юные посетители побывали 
в роли водителей, пешеходов и даже 
организаторов безопасных маршрутов. 
Вначале дети вспомнили вместе с зеброй-
аниматором основные Правила дорожно-

го движения, потом закрепили полученные 
знания на практике в ходе специальных 
интерактивов. Первая локация - мобиль-
ный кинозал. Здесь ребята посмотрели 
полезные мультфильмы по дорожной без-
опасности и научились составлять схему 
безопасного маршрута. Другая трениро-
вочная зона позволила малышам самим 
выступить в роли водителей автомобиля, 
проверить знание ПДД и умение контроли-
ровать ситуацию на дороге. Эта локация 
пересекалась с площадкой для любите-
лей самокатов. Здесь ребята проехали по 
смоделированному маршруту, узнали, ког-
да необходимо спешиться, и вспомнили 
сигналы светофора. 

Для взрослых был организован мастер-
класс по безопасной перевозке маленьких 
пассажиров и локация с «пьяными очками» - 
по профилактике нетрезвого вождения. 
Завершилось мероприятие танцеваль-
ным флешмобом. Каждый из участников 
получил световозвращающий сувенир на 
память и поблагодарил автоинспекторов 
за полезный тренинг, пообещав всегда со-
блюдать Правила дорожного движения.  

ФОТО ОГИБДД УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Ночью житель Белгорода разъезжал 
на автомобиле по улицам города и попал 
в поле зрения сотрудников ГИБДД. Запах 
алкоголя, поведение, не соответствую-
щее обстановке, - всё это говорило о том, 
что мужчина в нетрезвом состоянии сел 
за руль. Но от прохождения медицинского 
освидетельствования он отказался. Это в 
соответствии с законом приравнивается к 
нахождению лица в состоянии опьянения. 

Подобный инцидент уже был с этим 
человеком в 2015 году, за что он привле-
кался к административной ответствен-
ности. Штраф он так и не оплатил, а во-

дительское удостоверение у него изъяли 
только в марте 2020 года.

В соответствии со ст. 4.6 КоАП РФ и 
непогашением административного на-
казания на 1 января 2023 года водитель 
считается привлечённым к администра-
тивной ответственности и его действия 
подпадают под признаки преступления 
ч. 1 ст. 264.1 УК РФ, т. е. повторное 
управление автомобилем в нетрезвом 
состоянии. Приговором Свердловского 
районного суда Белгорода подсудимый 
признан виновным и ему назначено нака-
зание - принудительные работы на шесть 

месяцев с удержанием 10 % из заработ-
ной платы в доход государства ежеме-
сячно, а также два года лишения права 
заниматься деятельностью по управле-
нию транспортными средствами. Кроме 
того, его автомобиль «Донинвест Кон-
дор» конфискован в доход государства, 
несмотря на то, что якобы за два дня до 
совершения преступления мужчина про-
дал его на основании договора купли-
продажи в простой письменной форме 
своей жене. Приговор в законную силу 
не вступил. Подсудимый не оспаривает 
обстоятельства совершённого престу-
пления и наказание, но с конфискацией 
автомобиля не согласен.

Маргарита СТАВИНСКАЯ, 
государственный обвинитель

 ■ Сообщает прокуратура

 ■ Борьба с мошенничествомБой ведут участковые
 ► Настоящий бич нашего времени - мошенничества. На днях 

жертвой аферистки стала жительница областного центра. 

Кому море по колено
 ► Закон стал строже к тем, кто садится за руль автомобиля 

в нетрезвом состоянии. Но не все ещё привыкли 
к нововведениям.

 ■ Профилактика

Закон 
на стороне 
природы

Уроки для детей и взрослых
 ► Белгородские 

автоинспекторы постоянно 
работают с юными 
белгородцами, прививая 
им навыки безопасного 
поведения на дороге.

 ► Сотрудники МЧС 
напоминают о правилах 
пожарной безопасности 
при сжигании сухой травы 
и мусора.

 ■ Воспитание

Участковый уполномоченный майор полиции Юлия Козырева во время рейда.
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Пришла беда
Перед войной в Белгороде проживало около 30 тыс. 

жителей. Дома в основном были одноэтажные, с печным 
отоплением. В августе - сентябре 1941 года эвакуиро-
вали предприятия и 30 % населения. Перед отступле-
нием из города наши войска взорвали железную доро-
гу, подожгли элеватор с зерном на Крейде и повредили 
продуктовые склады, чтобы ничего не досталось врагу. 
24 октября 1941 года утром фашисты вступили в Бел-
город и начали устанавливать свой кровавый порядок. 
К немецким захватчикам шли в помощники люди, недо-
вольные советской властью. В городе начались аресты, 
расстрелы. Жизнь превратилась в ад - жителям оккупи-
рованного города не хватало хлеба. Фашисты забира-
ли всё лучшее и отправляли в Германию: зерно, скот, 
стройматериалы и даже чернозём.

Ещё в ноябре 1941 года Герман Геринг давал указа-
ния: «Русские рабочие доказали свою трудоспособность 
во время строительства гигантской русской промышлен-
ности, поэтому эта трудоспособность должна теперь 
быть использована на благо империи…» («Нюрнберг-
ский процесс», т. 3, с. 639).

Убеждением и силой
Нацисты проводили серьёзную агитационную ра-

боту, чтобы заманить людей на работы в Германии. 
Фотографы заставляли девочек, измученных рабским 
трудом, улыбаться и снабжали фотокарточки фразами 
на русском языке: «Приезжай в Германию помогать по 
хозяйству», «Я живу в немецкой семье и чувствую себя 
прекрасно». Для фотографий их специально наряжали 
в милые лёгкие платьица, разливали по тарелкам пока-

зательно густой суп. На самом же деле угнанные в Гер-
манию дети болели и даже сходили с ума от нечелове-
ческих условий жизни. Многие в те годы были обмануты 
немецкой пропагандой, обещавшей иностранным рабо-
чим приятную жизнь в Германии.

Оккупационные немецкие власти с самого начала на-
ряду с агитацией стали использовать и принудительные 
меры для отправки людей на работу в Германию. К осе-
ни 1942 года большинство районов нынешней Белгород-
ской области было оккупировано немецкими войсками, 
началась массовая депортация гражданского населе-
ния. Враг начал прибегать к силовому захвату людей, 
часто используя для таких акций наиболее посещаемые 
церковные службы. Молодых юношей и девушек хвата-
ли прямо на улицах, к кому-то врывались в дома и уво-
дили силой. Застигнутые врасплох, люди часто оказыва-
лись раздетыми, без обуви и самых необходимых вещей 
для личного обихода. До отправки в Германию их содер-
жали в холодных и сырых подвалах или за колючей про-
волокой прямо на улице. С первых дней пребывания в 
пересыльных пунктах люди испытывали страшные муки 
и издевательства. Невероятная скученность и антисани-
тария были всюду. На пунктах санобработки женщины 
подвергались унижению.

День и ночь из оккупированных районов шли эшело-
ны невольников. Людей везли, как скот. В грязные то-
варные вагоны набивали по 60 человек, так что люди 
могли только стоять. Двери и люки в вагонах во время 
следования поезда всегда оставались наглухо закрыты-
ми. Людей почти не кормили и не давали воды. Несчаст-
ные пленники не имели даже возможности для отправ-
ления естественных надобностей. Больные находились 
вместе со здоровыми, не получая никакой медицинской 
помощи. От голода и болезней многие умирали по до-
роге, и их трупы выбрасывали в придорожные канавы.

Тяжёлая судьба остарбайтеров
Людей, угнанных в Германию на принудительные 

работы из восточных областей Европы, называли 

остарбайтерами. Их лишали имён, присваивая взамен 
номера. На одежде, на правой стороне груди, угнан-
ные на работы в рейх в обязательном порядке долж-
ны были носить знак «ОСТ» в виде нашивки. Эти люди 
были постоянной мишенью для проявлений жестоко-
сти со стороны гестапо и использовались немцами в 
качестве бесплатной рабочей силы. Остарбайтеры всё 
время подвергались побоям и издевательствам. Тех, 
кто пытался бежать, убивали, выставляя тело «в на-
зидание» другим. Оставление своего рабочего места 
также каралось смертью. 

Более 40 % угнанных граждан направляли на пред-
приятия военной промышленности и в строительные 
организации. На многих заводах люди были доведены 
до полного истощения. Жестокость и насилие над со-
ветскими рабочими необходимы были для выжимания 
из них наиболее высокой выработки.

Только из Белгородской области в годы войны на 
работы в Германию угнали около 22 тыс. человек. По-
сле возвращения многих узников ждало обвинение в 
измене Родине. Тень брезгливого отношения легла на 
этих людей, даже если они были совсем маленькими 
детьми. 

Пока жива память…
Даже те, кто был в далёких 1940-х годах совсем ре-

бёнком, сегодня очень пожилые люди. А уж тех, кого 
коснулась война в зрелом возрасте и кому выпали на 
долю неимоверные испытания пытками и голодом, во-
все нет в живых.

В этот день мы вспоминаем людей, прошедших че-
рез ужасы и страдания принудительного рабства, ко-
торые не сломились, устояли и выжили. Вспоминаем и 
тех, кто не дожил до Победы, заплатив за нашу свобо-
ду своей жизнью. Пока жива память, наше прошлое не 
умирает, оно живёт в нас. Даже то, которое хотелось 
бы никогда не вспоминать…

Инна СТЕРЛЕВА,
Юлия РЕЗНИЧЕНКО

ФОТО ИЗ ФОНДОВ ГАНИБО

Номер вместо имени
 ► 11 апреля отмечается 

Международный день 
освобождения узников фашистских 
концлагерей. В Государственном 
архиве новейшей истории 
Белгородской области хранится 
фонд-коллекция «Фильтрационные 
дела на советских граждан, 
вывезенных немецко-фашистскими 
оккупантами в 1942 - 1943 годах 
на принудительные работы 
в Германию, и на бывших 
советских военнопленных, 
находившихся в период Великой 
Отечественной войны в немецком 
плену на территории Германии 
и оккупированных ею стран Западной 
Европы». По документам этого фонда 
мы узнаем о судьбах людей, бывших  
в фашистской неволе.

Международный день освобождения узников 
фашистских концлагерей - день траура, отмечаемый 
ежегодно 11 апреля в память об узниках фашистских 
концентрационных лагерей гитлеровской Германии 
в период с 1933 по 1945 год.
Дата установлена в память о произошедшем 11 
апреля 1945 года интернациональном восстании 
узников нацистского концентрационного лагеря 
Бухенвальд в Веймаре, называемого «лагерем 
смерти». В этом лагере с 1937 по 1945 год 
было уничтожено свыше 56 тыс. человек 18 
национальностей, в том числе 19 тыс. советских 
военнопленных.
Из 18 млн узников, содержавшихся в застенках 14 тыс. 
фашистских концентрационных лагерей, тюрем и 
гетто, 11 млн человек были уничтожены. Проектная 
мощность только одного концентрационного 
лагеря Освенцим позволяла уничтожать до 30 тыс. 
заключённых в день. 
Почти 20 % от общих потерь во Второй мировой войне 
составляли дети. Узников нацисты сжигали в печах 
крематориев (порой заживо), травили в газовых 
камерах, пытали, насиловали, морили голодом и при 
этом заставляли трудиться до полного изнеможения; 
у заключённых брали кровь для солдат вермахта, 
проводили над ними медицинские эксперименты, 
испытывали на людях новые препараты.
11 апреля 1945 года на территории Бухенвальда 
(самого крупного концентрационного 
лагеря) вспыхивает вооружённое восстание, 
организованное интернациональными силами 
самих заключённых. Когда в концлагерь Бухенвальд 
вошли американские войска, восставшие уже 
контролировали лагерь смерти. В значительной 
степени благодаря этому нацисты не успели 
замести следы своих преступлений и показания 
узников дошли до международного Нюрнбергского 
трибунала.

СПРАВКА «НБ» »

Пропуск на работу и нашивка OST.

Рабочая карточка.Рабочая карточка и карточка репатриируемого.
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В начале лекции Александр  Игоревич 
коротко обрисовал причины, из-за ко-
торых оккупация Белгорода в принципе 
стала возможной, а также дал собствен-
ную оценку случившимся событиям. По 
его словам, первые предпосылки берут 
своё начало ещё со времён Февральской 
революции, когда в стране начинается 
нестабильный и противоречивый пери-
од двоевластия. В результате этого в 
Киеве появляется новый орган власти - 
Центральная рада, которая обещает за-
щищать автономию Украины в составе 
РСФСР, однако достаточно скоро выстра-
ивает собственную политику. 

- После Октябрьской революции на-
чинается противостояние украинских 
Советов и Центральной рады. Во мно-
гих городах, в том числе в Харькове, к 
власти приходят Советы. Центральная 
рада трактует это как агрессию со сто-
роны России и вступает в дипломатиче-
ские отношения с Германией. 9 февраля 
1918 года Центральная рада заключает с 
Германией мирный договор. <…> Поми-
мо этого соглашения, подписываются се-
кретные протоколы, по которым Украин-
ская республика в случае необходимости 
обязуется помогать Германии в борьбе с 
большевиками. 18 февраля немецкие во-
йска уже входят на территорию Украины. 
<…> Представьте себе Первую мировую 
войну с долгими позиционными боями, 
а тут 3 марта немцы уже маршируют по 
улицам Киева. Существует точка зрения, 
что якобы это Ленин «продал» Украи-
ну, но к моменту подписания Брестского 
мира она де-факто уже была захвачена, - 
рассказывает лектор.

Издевательский тон 
в переговорах

После описанных событий немецкие 
войска продолжили занимать украинские 
территории и продвигаться в сторону 
России. 8 апреля 1918 года германская 
армия входит в Харьков, а уже спустя 
два дня оказывается в Белгороде. После 
череды боев под Прохоровкой, Обоянью 
и Беленихино наши войска не выдержи-
вают натиска немцев и спустя несколько 
недель, 4 мая, стартуют переговоры, в 
ходе которых на территории нынешней 
Белгородской области проходит демар-

кационная линия. В процессе оспарива-
ния территориальных границ, по словам 
Лимарова, украинская сторона в издева-
тельской форме намекала российским 
переговорщикам на своё превосходство. 
Об этом свидетельствуют стенограммы 
тех переговоров.

- Читать их без слёз нельзя. Пред-
ставьте, приезжает российская делега-
ция в Киев, а у них спрашивают: «Где ваш 
переводчик? На каком языке вы будете 
разговаривать? Где ваш мандат на пере-
говоры? Какую страну вы представляете? 
Что такое Российская Федерация?». В 
общем, куча мелких придирок к словам, 
и достаточно неприятные вещи для на-
шей стороны, - объясняет Александр Ли-
маров.

Пока шли переговоры, немцы целе-
направленно опустошали запасы на ок-
купированных территориях. По услови-
ям мирного соглашения с Украиной, та 
обязалась в обмен на военную помощь 
поставить в Германию тонны продо-
вольствия и сырья. Немцы отправляют 
на родину продовольствие и из Белгоро-
да - каждый солдат должен еженедельно 
высылать по две посылки в свою страну. 
Это подтверждают и почтовые открытки, 
отправленные немцами из Белгорода в 
Германию. Одна из них звучит так: «Моя 
дорогая, на обратной стороне - главная 
улица этого города. Именно это я вчера и 
наблюдал. С помощью этой открытки по-
сылаю вам фунт какао. Пакет я открыл: 
пахнет, как какао, горький вкус, но так не 
выглядит и дорого стоит».

«Отстаньте вы от нас!»
Помимо разворовывания белгородских 

запасов, на оккупированных территориях 
с приходом захватчиков начинается укра-
инизация региона. Всё делопроизводство 
и обучение в школах спешно переводи-
лось на украинский язык. Порой эти ситу-
ации не были лишены курьезов.

- Есть много материалов Центральной 
рады о том периоде, которые интересно 
читать. Например, ситуации, когда укра-
инская сторона вела с немцами разгово-
ры на украинском языке, а тем им отве-
чали: «Отстаньте вы от нас, мы по-русски 
понимаем, а переводчика у нас нет». 
<…> С 1 сентября учебный год 1918-1919 
должен был начаться на украинском язы-

ке, и это вызывало шок у учителей. Что 
касается делопроизводства, то оно за-
частую было машинописное, а машинки 
Российской империи были заточены под 
русский язык. Так что печатные машинки 
тоже приходилось украинизировать пу-
тём впайки специально выгравированных 
знаков, - отмечает краевед.

Чаяниям реформаторов не суждено 
было сбыться: в ноябре 1919 года Герма-
нию захлестнула революция, из-за чего 
немцы стали срочно отбывать из захва-
ченных земель для решения внутренних 
проблем. Оставшиеся оккупанты не смог-
ли удержать Белгород, и уже 20 декабря 
1918 года город был обратно отбит Крас-
ной армией и вновь вошёл в состав Со-
ветской России.

На одни и те же грабли
Оценивая тот период, лектор также 

провёл параллели с другими событиями 
в истории Украины. По его мнению, в её 

политике с тех пор достаточно отчётливо 
прослеживаются одни и те же решения, 
приводящие к одинаковым ошибкам и не-
утешительным результатам. В качестве 
примера краевед упомянул о сотрудни-
честве части украинского населения с 
немецко-фашистскими захватчиками во 
времена Второй Мировой войны.

- Германия высосала огромные ресур-
сы продовольствия с Украины и Белго-
родчины и на некоторый период оттянула 
социальный взрыв на своей территории. 
А что выиграла от этого соглашения 
Центральная рада? У национальных сил 
Украины есть какая-то маниакальная осо-
бенность затянуть на свою территорию 
войну, привлечь европейскую помощь и 
[питать] несбыточные фантазии о какой-
то самостоятельности. Хорошим приме-
ром стал 1941 год, когда Гитлер затевал 
войну, но у него не хватало ресурсов. В 
этой ситуации странно быть таким наи-
вным, как Бандера, и надеяться, что Гит-
лер отдаст в обмен на сотрудничество с 
ним богатейший кусок Европы с таким по-
тенциалом, - считает историк.

Свою лекцию Александр Лимаров 
снабдил иллюстрациями с видами ок-
купированного Белгорода. Большин-
ство кадров, сделанных в городе в тот 
период, дошли до нас, как ни странно, 
именно от оккупантов. Немецкая армия 
держала при себе полевые типографии 
со штатом фотографов, которые делали 
снимки мест, захваченных Германией. 
Как заявляет краевед, сейчас эти кадры 
представляют большой интерес для ис-
следователей этого периода - некоторые 
фотографии так и не изучены до конца, 
поэтому он уверен, что со временем све-
дений о первой белгородской оккупации 
будет значительно больше.

Никита МИГУЛИН
ФОТО АВТОРА И ИЗ АРХИВА АЛЕКСАНДРА ЛИМАРОВА

Первая оккупация Белгорода
 ► Когда речь заходит об оккупации нашего города, обычно 

имеют в виду события Великой Отечественной войны, когда 
24 октября 1941 года Белгород заняли немецко-фашистские 
войска. Однако первая оккупация Белгорода произошла 
на 23 года раньше - весной 1918 года в город вошли немецко-
гайдамацкие захватчики. Этим событиям и была посвящена 
лекция краеведа, доцента БГТУ им. В.Г. Шухова Александра 
Лимарова, прошедшая 10 апреля в Центре молодёжных 
инициатив в рамках проекта «Исторические чтения».

Усадьба Мухановых в селе Долбино под Белгородом во время Украинской державы Ско-
ропадского. 3 июня 1918 г.

Лазарет Красного Креста на южной стороне «стометровки» - напротив Знаменской 
церкви мужского монастыря.

Привокзальная площадь в Белгороде и железнодорожный вокзал с котельной.

Александр Лимаров.
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В первой игре белгородцы победили 
со счётом 31:28, во втором уступили с 
такой же разницей - 24:27.

Матчи в рамках чемпионата Высшей 
гандбольной лиги прошли в минувшие 
выходные в Ростове-на-Дону. Соперни-
ки перед матчем были соседями по тур-
нирной таблице - «Технолог-Спартак» 
шёл на шестом месте, а «ДГТУ-Лидер» - 
на седьмом.

В первом матче белгородцы лидиро-
вали всю встречу и уверенно довели её 
до победы. Во втором матче гости также 

вели до двадцатой минуты. Но итоговый 
счёт второй встречи оказался в пользу 
ростовчан. 

«Технолог-Спартак» по-прежнему 
идёт на шестом месте в турнирной та-
блице, отставая от московской Акаде-
мии гандбола на 11 очков. При этом у 
подопечных Сергея Крамского четыре 
игры в запасе.

С москвичами «Технолог-Спартак» 
21 и 22 апреля встретится на домашней 
площадке.

ФОТО VK.COM/DGTU_LIDER

 ► Футболисты «Салюта» 
в первом домашнем 
матче 2023 года обыграли 
гостей из Рязани.

Матч второго тура чемпионата Груп-
пы 3 А Второй лиги между белгородским 
«Салютом» и «Рязанью» прошёл в Бел-
городе 8 апреля. 

В начале первого тайма Виктор 
 Сергеев не реализовал опасный мо-
мент. «Рязань» больше владела мячом, 
но дивидендов из этого не извлекала. 
На 29-й минуте «Салют» забил. Сергеев 
получил мяч на правом краю штрафной, 
прошёл с ним до лицевой линии и про-
стрелил во вратарскую зону. Первым 
на мяче оказался защитник «гранатово-
чёрных» Александр Крикуненко, кото-

рому в сутолоке удалось протолкнуть 
мяч в ворота - 1:0. 

Во втором тайме Артём Малахов 
упрочил лидерство хозяев, установив 
окончательный счёт - 2:0. В дальнейшем 
белгородцы были гораздо ближе к тому, 
чтобы увеличить счёт, нежели гости к 
тому, чтобы его сравнять.

После этой победы наши футболисты 
поднялись на шестое место в турнирной 
таблице. 

Главный тренер «Салюта» Виктор 
Навоченко на послематчевой пресс-
конференции поздравил болельщиков с 
хорошим стартом команды.

В следующем туре, матчи которого 
пройдут 15 апреля, белгородцы в гостях 
сыграют с аутсайдером группы - москов-
ским «Сахалинцем».

ФОТО VK.COM/FC_SALYUTBGD

В Новосибирске прошёл третий матч 
четвертьфинальной серии Суперлиги по 
волейболу среди мужских команд, в ко-
тором местный «Локомотив» принимал 
«Белогорье». 

После обмена победами со счётом 
3:0 и 3:1 в матчах в Новосибирске и 
Туле (где принимает соперников «Бело-
горье») судьба полуфинальной путёвки 
решалась в столице Сибири. К сожа-

лению, сенсации не произошло - «же-
лезнодорожники» на родной площадке 
оказались «львам» не по зубам. Они 
уверенно выиграли в трёх партиях со 
счётом 25:20, 25:20 и 25:16 соответ-
ственно и вышли в полуфинал нацио-
нального турнира. А белгородцам те-
перь предстоит провести утешительную 
серию за 5-8 места.

ФОТО VK.COM/BELOGORIEVOLLEY

 ► Наши атлеты 
выиграли награды 
первенства страны 
по вольной борьбе. 

В Смоленске завершилось первен-
ство России по спортивной борьбе 
(вольная борьба) среди девушек до 16 
лет, в которых участвовало более 300 

спортсменок из 48 регионов, в том чис-
ле белгородцы. По итогам соревнований 
Софья Толокнова поднялась на выс-
шую ступень пьедестала, а её землячки 
Милена Попова и Диана Токарева выи-
грали бронзовые награды национально-
го первенства. Отметим, что тренируют-
ся юные спортсменки под руководством 
Юрия Семёнова.

ФОТО VK.COM/CSPBELOBL

 ► Белгородец Андрей 
Кожемякин завоевал 
очередное золото 
Всероссийских 
соревнований. 

В Казани завершился чемпионат Рос-
сии по пулевой стрельбе среди спортсме-
нов с поражением опорно-двигательно-

го аппарата, в котором участвовали 19 
стрелков из разных регионов страны. По 
итогам турнира Андрей Кожемякин стал 
лучшим в своей дисциплине, выиграв 
чемпионат страны в 25-й раз.

Напомним, что Андрей Кожемякин - 
многократный чемпион России по пулевой 
стрельбе, чемпион Европы и мира, мастер 
спорта международного класса, член па-
ралимпийской сборной команды России.

С переменным успехом  ■ Гандбол

 ► «Технолог-Спартак» обменялся победами с ростовским 
«ДГТУ-Лидером». 

Точные выстрелы  ■ Пулевая стрельба

Из Смоленска -  
с медалями

 ■ Вольная борьба

Сибирский шлагбаум  ■ ВолейболПобедный дебют  ■ Футбол

 ► ВК «Белогорье» не смог пробиться в полуфинал 
чемпионата России, уступив новосибирскому «Локомотиву».
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Наш досуг

По горизонтали: Ресурс. Иртыш. Льеж. 
Туризм. Дояр. Филе. Доре. Ман. Зюйд. Пакт. 
Изер. Займ. Сизо. Тусовка. Клан. Иол. Уйма. 
Принц. Шпана. Иприт. Нимфа. Логопед. Армяк. 
Эфир. Костя. Семестр. Униат. Амаду. Латук. 
Мыза. Стыд. Амо. Гуща. Каюр. Зонд. Змей. 

По вертикали: Асафий. Следопыт. Штормовка. 
Хи. Рождество. РПД. Разница. Модерн. Мама. 
Алей. Никифор. Сказка. Муха. Пули. Цент. 
Повидло. Иния. Форт. Пирр. Критерий. Коллапс. 
Смит. Олимпиада. Поэт. Фрамуга. Арбуз. Мини. 
Ясак. Сина. Наказ. Уезд. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 13
от 7.04.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 17 ПО 23 АПРЕЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе вы можете оказаться в эпицен-
тре не самых приятных событий. Чтобы избежать 
сложных ситуаций и конфликтов с окружающими, 
проявляйте осторожность и спокойствие. Удели-
те больше внимания родным.
ТЕЛЕЦ 
Начало недели может стать напряжённым. Избе-
гайте негативно настроенных людей и доверяйте 
только самым близким. К середине недели Тель-
цы заживут полной жизнью. В любви вас ждут ис-
ключительно приятные впечатления.
БЛИЗНЕЦЫ 
Период будет насыщен социальными контакта-
ми. Если проявить осторожность, это общение 
окажется приятным и полезным. В семье будет 
царить полная гармония. Помните о важности 
репутации. Не стоит злоупотреблять алкоголем.
РАК 
Большинство Раков на этой неделе потеряют 
контроль над чувствами. На работе проявятся 
ваши заботы о коллективных начинаниях, а в от-
ношениях - особенная привязанность к партнёру. 
Звёзды советуют не затягивать с рутинными де-
лами.
ЛЕВ 
На этой неделе удастся упрочить свой лидерский 
статус в работе и в домашних делах. Но важно 
не зазнаваться и вести себя доброжелательно по 
отношению ко всем окружающим. Не исключены 
траты на медикаменты и домашние нужды.
ДЕВА 
Вас ожидает огромный поток новостей. Возмож-
но, некоторые из них заставят вас перестроить 
планы или потребуют расходов. Скорее всего, 
это будет касаться приятных событий, связанных 
с друзьями и родственниками. На работе всё бу-
дет стабильно.
ВЕСЫ 
Предстоит благополучный период. Самочув-
ствие, работа, семья, финансы - ни одна из сфер 
не доставит вам неудобств. Постарайтесь аб-
страгироваться от суеты. Будьте внимательны 
к окружению и незнакомцам: это поможет избе-
жать проблем.
СКОРПИОН 
В грядущие дни важно научиться проявлять мяг-
кость, уступчивость и вовлечённость. Есть шанс, 
что вам откроется ответ на давно интересующий 
вопрос. На выходных вероятна встреча с челове-
ком, с которым вы не виделись много лет.
СТРЕЛЕЦ 
Не стоит тратить время и силы на дела, предпо-
лагающие отдалённые результаты. Обстоятель-
ства могут кардинально измениться. Займитесь 
собой и своим самочувствием, берегите эмоцио-
нальный настрой. Одиночество поможет обрести 
гармонию.
КОЗЕРОГ 
На этой неделе вы будете пользоваться большой 
популярностью у окружающих. Козероги могут 
встретить свою любовь, обрести профессиональ-
ный успех или стать душой компании. Не отказы-
вайте в помощи родственникам.
ВОДОЛЕЙ 
Звёзды категорически не рекомендуют высказы-
вать критику и вступать в конфликты. Даже про-
винившихся детей не стоит ругать. Знакомства и 
новые инициативы окажутся удачными. Возмож-
но, вы встретите вторую половинку.
РЫБЫ 
Не стоит игнорировать болезненные симптомы. 
Речь может идти не только о сезонных заболе-
ваниях, но и хроническом стрессе. Постарайтесь 
запланировать небольшой отпуск или путеше-
ствие. Прогулки, тёплое общение и хобби помо-
гут отдохнуть.

Календарь погоды на неделю с 14 по 20 апреля
14.04

ПТ
15.04
СБ

16.04
ВС

17.04
ПН

18.04
ВТ

19.04
СР

20.04
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью  733
днем    739

ночью  744
днем    748

ночью  751
днем    752

ночью  751
днем    752

ночью  752
днем    752

ночью  749
днем    748

ночью  744
днем    741

Температура 
воздуха, °C

ночью      6
днем      11

ночью      3
днем      10

ночью      2
днем      13

ночью      4
днем      15

ночью      5
днем      17

ночью      8
днем      17

ночью      7
днем      19

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С-В В В В В В В

Скорость
ветра, м/с 5 5 5 5 6 5 3

cgms.ru

Мужчины с чувством юмора очень опасны. Они за-
ставляют тебя смеяться, смеяться, а потом 
бац - и ты голая. Женщины с чувством юмора ещё 
опасней. Смеёшься, смеёшься, бац - и ты женат, у 
тебя ипотека и трое детей.

***
Приходит мужчина в аптеку и просит что-нибудь 
от икоты. Аптекарь с размаха бьёт его по голове.
- Что вы делаете?! 
- Ну, вот! Теперь у вас нет икоты. 
- Да у меня и не было, я для жены просил!

***

Решила проверить, знают ли друзья дату моего 
дня рождения, и перенесла её на неделю раньше 
во всех социальных сетях. Первым меня поздравил 
муж.

***
- Говорят, ты выдал дочь за своего бухгалтера? 
- Да. 
- Но ты же сам говорил, что он тебя обворовыва-
ет!
- А я и сейчас говорю. Но теперь мои деньги он бу-
дет отдавать моей дочери.

***

Вчера лёг спать пораньше - в 21.00. В полночь всё 
ещё не мог нарадоваться, что рано лёг спать.

***
Все люди делятся на: 
1. Cов - встают и ложатся поздно;
2. Жаворонков - встают и ложатся рано;
3. Дятлов - из-за них совы встают рано, а жаворон-
ки ложатся поздно.

***
Решили с подругой по средам говорить исключи-
тельно на английском. Теперь по средам мы не раз-
говариваем…

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Ум разбивает мир на тысячу осколков. Сердце склеи-
вает их воедино.

Стивен Левин
Смех - это солнце: оно прогоняет зиму с человече-
ского лица.

Виктор Гюго
Тот, кто взбирается по лестнице, должен начинать 
с первого пролёта.

Вальтер Скотт
Любое благо нам не на радость, если мы обладаем 
им в одиночку.

Сенека

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 330, 
лопатка - 300, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 330, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
750, кролик - 450, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
500, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 480, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 50, лук репчатый - 60, мор-
ковь - 50, капуста - 30, капуста пе-

кинская - 120, капуста цветная - 230, 
огурцы - 155, помидоры - 160, перец -
370, шампиньоны - 225, яблоки - 60, ба-
наны - 150, лимоны - 150, апельсины -
170, виноград - 350, киви - 200, ман-
дарины - 200. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 35, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Память

Ректорат, сотрудники и преподаватели Белгородско-
го государственного технологического университета 
им. В.Г. Шухова глубоко скорбят в связи с уходом из жизни 

Андрея Ивановича
ВИНОКУРОВА.

Андрей Иванович долгое время проработал в БГТУ 
им. В.Г. Шухова заместителем проректора по строитель-
ству и административно-хозяйственной части. Андрей 
Иванович прошел большой жизненный путь и многого 
 достиг в своей жизни. Мы всегда будем помнить его, как 
профессионала самого высокого уровня, доброжела-
тельного человека и авторитетного специалиста.

БГТУ им. В.Г. Шухова с прискорбием сообщает, что университет по-
нёс тяжёлую и невосполнимую утрату: 10 апреля 2023 года ушёл из 
жизни доктор технических наук, профессор, почётный гражданин Бел-
города, президент технологического университета 

Анатолий Митрофанович  
ГРИДЧИН.

Его жизнь - это настоящая книга 
честного трудового пути: работал 
инженером, прорабом, начальником 
дорожно-строительного управления, 
заместителем главы администра-
ции Белгородской области, первым 
секретарём горкома КПСС, предсе-
дателем Белгородского совета на-
родных депутатов, с 2000 года стал 
ректором БГТУ им. В.Г. Шухова, а с 
2010-го - президентом университе-
та. До последних дней все самые 
важные заседания, научные конфе-
ренции, знаковые мероприятия в 
вузе проходили при личном участии 
Анатолия Митрофановича, посколь-
ку «Технолог» всегда был неотъем-
лемой частью его жизни. Он лично 
был инициатором многих решений, 
которые в итоге определили лицо 
ведущего вуза страны. 

Анатолий Митрофанович за годы 
своего служения вузу не только собрал отличную команду единомыш-
ленников, профессионалов, но и воспитал достойную смену - тех, кто 
поддерживает принципы, заложенные им для шуховцев: высококласс-
ное профессиональное образование, поддержка инженерной подготов-
ки и индивидуального развития молодёжи, использование на производ-
стве разработанных в вузе инноваций, сохранение общекультурных 
человеческих ценностей.

Ректорат, профессорско-преподавательский состав, студенты и 
аспиранты университета глубоко скорбят в связи с кончиной Анатолия 
Митрофановича Гридчина и выражают сердечные соболезнования 
родным и близким покойного. Память о выдающемся человеке и орга-
низаторе науки навсегда сохранится в наших сердцах.

Анатолий Митрофанович ГРИДЧИН
10 апреля 2023 года на 82-м году ушёл из жизни Анатолий Митрофа-

нович Гридчин, Президент Белгородского государственного технологи-
ческого университета имени В.Г. Шухова, Почётный академик Российской 
академии архитектуры и строительных наук, Почётный профессор Ассоциа-
ции строительных высших учебных заведений, Почётный гражданин города 
Белгорода, Корочанского района, Шебекинского района и города Шебекино.

Его уход - это невосполнимая утрата для всей нашей области. Анатолий 
Митрофанович внёс огромный вклад в социально-экономическое и инфра-
структурное развитие Белгородчины. Неоценимы его заслуги в укреплении 
научного и кадрового капитала региона, России и ближнего зарубежья.

Анатолий Митрофанович Гридчин родился 21 июня 1940 года в селе 
Золотухино Золотухинского района Курской области. В 1957 году окончил 
Корочанскую среднюю школу, в 1964 году - Харьковский автомобильно-до-
рожный институт. Служил в рядах Советской армии.

В 1960 - 70-е годы прошёл большой производственный путь в сфере до-
рожного строительства страны и Белгородской области - от рядового рабо-
чего до начальника дорожно-строительного управления.

С 1974 года Анатолий Гридчин посвятил себя работе в органах власти 
нашего региона. Трудился председателем исполкома Алексеевского город-
ского Совета депутатов трудящихся, первым секретарём Шебекинского гор-
кома КПСС, первым секретарём Белгородского горкома КПСС, председате-
лем Белгородского городского Совета народных депутатов.

С 1993 по 2000 годы Анатолий Митрофанович работал в администрации 
Белгородской области, где занимал пост заместителя главы администра-
ции области - председателя комитета по социально-культурному развитию, 
возглавлял департамент административных органов комитета по организа-
ционно-аналитической и кадровой работе, а позже - департамент безопас-
ности и укрепления правопорядка.

В мае 2000 года началась новая глава в жизни Анатолия Митрофановича 
Гридчина: он стал ректором Белгородского государственного технологиче-
ского университета имени В.Г. Шухова. Благодаря Анатолию Митрофанови-
чу вуз стал инновационной и конкурентоспособной научно-образовательной 
экосистемой с мощной исследовательской базой и развитой инфраструкту-
рой. Сегодня здесь обучаются молодые люди из 68 регионов России и 69 
государств мира.

С 2010 года и до своего последнего вздоха Анатолий Гридчин бессменно 
оставался Президентом университета, которому он отдал так много сил и 
энергии. Долгие годы Анатолий Митрофанович занимал высокий пост пред-
седателя Совета ректоров вузов Белгородской области. В этой должности 
он немало сделал для повышения статуса региональных университетов в 
российском и международном образовательном пространстве.

Анатолий Митрофанович отмечен орденом Трудового Красного Знаме-
ни, орденом Почёта, орденом Дружбы народов, медалью ордена «За за-
слуги перед Отечеством» II и I степени, Высшим знаком отличия Белгород-
ской области «Коллекция памятных медалей: Прохоровское поле - Третье 
ратное поле России» трёх степеней, медалью «За заслуги перед Землёй 
Белгородской» I степени, медалью Министерства обороны Российской Фе-
дерации «За достижения в области развития инновационных технологий», 
знаком «Отличник народного просвещения», нагрудным знаком «Почётный 
работник высшего профессионального образования» и другими наградами.

Глубоко скорбим о кончине Анатолия Митрофановича Гридчина, выра-
жаем искренние соболезнования его родным, близким, коллегам и друзьям. 
Земная жизнь этого масштабного, деятельного человека завершилась. Но 
остались его соратники, последователи, ученики, которые продолжат его 
славные традиции служения нашей области и России. Светлая память об 
Анатолии Митрофановиче навсегда сохранится в наших сердцах и в лето-
писи Белгородчины.

Губернатор и члены Правительства Белгородской области, 
председатель и депутаты Белгородской областной Думы, главный 
федеральный инспектор по Белгородской области

УШЁЛ ИЗ ЖИЗНИ

Анатолий Митрофанович ГРИДЧИН, 
президент БГТУ им. В.Г. Шухова. Это был выдающийся человек, талант-
ливый руководитель, учёный.

Учёбу в Харьковском автомобильно-дорожном институте совмещал с 
работой - прошёл путь от дорожного рабочего до мастера. После службы 
в рядах Советской армии строил дороги в Короче, Белгороде, Алексе-
евке. Был избран председателем исполкома Алексеевского городского 
Совета депутатов трудящихся. Окончил Высшую партийную школу. Ра-
ботал первым секретарем Шебекинского, Белгородского горкома КПСС. 
Три года был председателем Белгородского городского Совета народных 
депутатов. Затем перешёл на работу в областную администрацию. Здесь 
ведал социально-культурным развитием, кадрами, безопасностью. 

В то время, когда регион и город развивались, строились новые микро-
районы, он всегда заботился о благоустройстве, комфортной городской 
среде. В центре его внимания было строительство транспортных путей, 
инженерных коммуникаций, детских садов, школ, обновление дворов, 
парков, скверов. Он много сделал, чтобы наш город стал лучше и ком-
фортнее. 

В 2000 году он стал ректором БГТУ им. В.Г. Шухова. Более 20 лет своей 
жизни Анатолий Митрофанович посвятил вузу. Вывел его в число передо-
вых в тяжёлые «нулевые». С его именем белгородцы, строители со всей 
страны ассоциировали «Технолог». 

Научная деятельность доктора, профессора Гридчина была связана с 
дорожным строительством. Научные разработки с использованием тех-
ногенного сырья КМА позволили ускорить темпы строительства автодо-
рог в регионе.

Этот человек внёс значимый вклад в развитие региона, областной сто-
лицы. Горожане всегда ценили высокий профессионализм, инициатив-
ность, целеустремлённость, заботу о благоустройстве Белгорода. Ана-
толий Митрофанович удостоен высокого звания «Почётный гражданин 
Белгорода». 

Белгородский городской Совет и администрация города Бел-
города выражают искренние соболезнования родным и близким. 
Светлая память Анатолию Митрофановичу.


